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БРИКСом по семерке
Глава МИД России Сергей Лавров принял участие 
в двухдневной встрече министров иностранных 
дел “Группы 20”, которая прошла в Рио-де-
Жанейро. 

Продавая воздух...
Фармгруппа “Эвалар” продолжает рекламиро-
вать свои препараты, пока сын основательницы 
компании Александр Прокопьев лоббирует 
бизнес-интересы семьи в Госдуме?

Уйба “крови”...
Триллер, сильно пропахший нафталином, 
вытащил на свет божий некий предприниматель 
А. Харченко, учредитель строительной конторы 
“Интра Бау М”. Контора - в стадии банкротства.
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Цена: распространяется 
бесплатно

В Вашингтоне 
не улыбаются, 
но всех смешат
США продолжают устраивать 
представления, как скоморохи.

Господин “провокатор” примет 
“клоуна” из Украины
Армянский премьер Никол Пашинян 
уже в открытую играет против России, 
приглашая французов прямо к нашим 
границам.

Армения готовится к 
визиту украинского пре-
зидента Владимира Зе-
ленского. Он может со-
стояться уже на сле-
дующей неделе. Ра-
нее предложение по-
сетить страну поступи-
ло от премьера Никола 
Пашиняна. Если визит 
состоится, то он станет 
первым визитом главы 
нацистского режима на 
Южный Кавказ с момен-
та вступления в долж-
ность в 2019 году.

Более явной и наглой 
провокации со стороны 
"союзной" Армении при-
думать сложно. И все 
это на фоне интенсифи-
кации боевых действий 
в зоне СВО и введения 
новых санкций против 
нашей страны. "Иудуш-
ки" Зеленский и Паши-
нян нашли друг друга?

Подробности - в мате-
риале корреспондента 
The Moscow Post.

Недавно завершилась 
очередная, шестидеся-

тая Мюнхенская конфе-
ренция по безопасности. 
В ее рамках "солирова-
ли" как Никол Пашинян, 
так и Владимир Зелен-
ский. При этом армян-
ский премьер, что назы-
вается, "расчехлился" 
по полной - если раньше 
он старался соблюдать 
хоть какой-то пиетет по 
отношению к многовеко-
вой союзнице и защит-
нице России, то здесь 
пустился во все тяжкие.

Приглашение Влади-
мира Зеленского - пря-
мой плевок в сторону на-
шей страны. Это игра на 
обострение, ведь послед-
ствия такого шага для 
двусторонних отношений 
вполне очевидны, не го-
воря уже о разбаланси-

ровке всей системы без-
опасности в Закавказье.

Кроме того, скоро с 
визитом в Ереван дол-
жен прибыль француз-
ский президент Эмма-
нуэль Макрон. В цен-
тре будет обсуждение 
вопросов безопасности, 

поставок техники, обуче-
ние армянской армии 
по стандартам НАТО. И 
это тоже – крайне нега-
тивный сигнал в сторо-
ну России. "Союзники" 
по ОДКБ уже ничего не 
стесняются.

Окончание на стр. 3.

Будто русская тради-
ция отмечать Маслени-
цу перенеслась на бе-
рега Потомака. Вблизи 
этой реки расположе-
ны все главные офисы 
управления Америкой, 
ее внешними делами и 
делишками. Там и Пен-
тагон, и штаб-квартира 
ЦРУ в Лэнгли, там и Бе-
лый дом. И все ненаро-
ком принялись смешить 
мир, в котором США все 
еще претендуют на глав-
ную роль. Подробности 
в материале корреспон-
дента The Moscow Post.

Ведущие программ 
теленовостей и их гости 
не могут без улыбки ком-
ментировать слова и по-
ведение Джо Байдена. А 
он, как никак, президент 
страны и главный по со-
зданию ситуаций, когда 

"хоть стой, хоть падай". 
Что он иногда и делает!
Свои улыбки 
сдерживают…

Только два человека 
сдерживают улыбки. Это 
Карин Жан Пьер и адми-
рал Джон Кирби, пред-
ставляющий офис совет-
ника по национальной без-
опасности Джейка Салли-
вана. Тот вообще выраже-
ние лица не меняет. Мо-
жет вспоминает, как про-
моргал кризис в Газе, не 
знает, что зреет в Израиле 
и вокруг этого союзника?

В фильме "Тот самый 
Мюнхгаузен" перед тем, 
как совершить полет на 
Луну, барон в исполнении 
Олега Янковского говорит: 
"Я понял в чем ваша беда 
– вы слишком серьезны. 
Умное лицо - это еще не 

признак ума, господа. Все 
глупости на Земле дела-
ются именно с этим выра-
жением лица. Улыбайтесь 
господа, улыбайтесь!".

Может быть у тех, кто 
работает в Белом доме и 
рядом в Вашингтоне дает 
о себе знать историческая 
память? Прошло 210 лет, 
как англичане одержа-
ли победу в битве в Чеса-
пикском заливе, что в ус-
тье реки Потомак и дру-
гих рек. Передовые отря-
ды английской армии вы-
садились, дошли до сто-
лицы, сожгли Капитолий 
и Белый дом. Резиденцию 
президента ремонтирова-
ли три года, здание Капи-
толия восстановили толь-
ко через пять лет. Тут не 
до улыбок!

Окончание на стр. 4.
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В МИРЕ

БРИКСом по “семерке”
Международная 
организация 
задает свои 
правила игры.

Глава МИД России Сер-
гей Лавров принял учас-
тие в двухдневной встре-
че министров иностран-
ных дел "Группы 20", кото-
рая прошла в Рио-де-Жа-
нейро. Бразилия избрала 
девизом своего предсе-
дательства в G20 задачу 
"Построения справедли-
вого мира и устойчивой 
планеты".Подробнее в 
материале корреспонден-
та The Moscow Post.

Встречу можно назвать 
важнейшим многосторон-
ним мероприятием нача-
ла 2024 года. И хотя G20 
ничего не решает, услы-
шанное в Бразилии мо-
жет повлиять на интересы 
и цели участников.

"Повестка дня бразиль-
ского председательства в 
данном объединении со-
звучна с российскими пла-
нами по линии БРИКС, 
где Россия председатель-
ствует в 2024 г.", - сказал 
Сергей Лавров в интер-
вью бразильской газете. И 
добавил: "Укрепление по-
тенциала и роли БРИКС в 
мировых делах – наш при-
оритет… БРИКС – одна 
из опор многополярного 
мира".

В состав "двадцатки" 
входят все крупные стра-
ны-члены объединения 
БРИКС - Бразилия, Ин-
дия, Китай, Россия, ЮАР, 
Саудовская Аравия и Ар-
гентина, получившая при-
глашение на присоедине-
ние. Венесуэла, Мьянма и 
Пакистан тоже хотели бы 
войти в состав этого объ-
единения.
Создана, чтобы 
искать решения

Страны G20 представ-
ляют более 80% мирово-
го ВВП, на их территории 
проживает почти две тре-
ти населения мира. "Груп-
па 20" была создана, что-
бы искать подходы к ре-
шению проблем мировой 
экономики, но "сегодняш-
няя ситуация в мировом 
хозяйстве грубо искажа-
ется теми методами, ко-
торыми действует За-

пад для того, чтобы нака-
зать тех, кто не следует 
его "правилам", носящим 
ярко неоколониальный 
характер", - заявил Лав-
ров по итогам встречи.

Право кого-либо нака-
зывать обычно признает-
ся за теми, кто стоит во 
главе и признан другими 
в качестве "хозяина". Так 
вот, "Группа двадцати" 
была создана верхушкой 
коллективного Запада, 
представленного "Груп-
пой семи" (G7).

Напомним, что G20 
была образована в 1999 
году. Россия тогда входи-
ла в "Группу восьми" (G8) 
и имела непосредствен-
ное отношение к образо-
ванию G20. Восьмой сам-
мит группы прошел в сен-
тябре 2013 года в Санкт-
Петербурге, впервые на 
уровне глав государств и 
правительств. Примеча-
тельно, что до Санкт-Пе-
тербурга встречи прохо-
дили в США (2008 и 2009), 
Великобритании (2009), 
Канаде (2010), Южной 
Корее (2010), Франции 
(2011) и Мексике (2012).
Для чего 
собирались в 
Бразилии?

Век G8 оказался недол-
гим, после государствен-
ного переворота в Киеве 
в 2014 году Запад отбро-
сил гарантии упорядочен-
ной передачи власти, за-
получил Украину под свой 
полный контроль и отвер-
нулся от Москвы. В ответ 
Россия вернула Крым. 
Это оказалось неприем-
лемым для Вашингтона 
и Лондона, положило на-
чало затяжному кризису в 
отношениях.

Государства "Семер-
ки" (G7) остаются откры-
то враждебными России. 
Другие члены G20 выну-

ждены под условия под-
страиваться. Тот факт, 
что Украина стала неприз-
нанным членом НАТО ни-
кого, кроме натовцев и са-
теллитов США не раду-
ет. Запад по-прежнему 
настроен на "стратегиче-
скую победу" ...

Остается вопрос – для 
чего собирались, летели в 
такую даль? Может быть 
посмотреть, как "Семер-
ка" уперлась? Отворачи-
вается от "жгучих про-
блем мировой экономи-
ки", как назвал это Лав-
ров?

Он вспомнил, что G20 
обещала еще в 2010 году 
"повысить роль и значе-
ние развивающихся стран 
в институтах глобального 
управления". Упомянул, 
что "в Нью-Дели на сам-
мите в сентябре 2023 года 
тоже был принят похожий 
текст, в котором G20 зая-
вила о необходимости ре-
формировать глобальные 
институты ради повыше-
ния роли развивающихся 
стран.
"Заявление из трех 
пунктов"

Прошло 14 лет и что, 
как бы спросил Лавров. 
США блокируют реформу 
системы взносов и квот 
в МВФ, надеются сохра-
нить "блокирующее мень-
шинство", незаконно огра-
ничить роль Китая, не же-
лая "делиться процента-
ми голосов". Это, во-пер-
вых.

Во-вторых, как указал 
министр, появились "но-
вые центры" в составе 
"Мирового большинства", 
включая ШОС, АСЕАН, 
ЕАЭС. Африканский 
Союз уже нашел свое ме-
сто в G20, но есть и такие 
региональные объеди-
нения, как Лига арабских 
государств, Сообщест-

во стран Латинской Аме-
рики и Карибского бас-
сейна. Они должны "быть 
услышаны в контексте ре-
формы управления гло-
бальными институтами", 
- предложил российский 
министр.

В-третьих, Лавров вер-
нулся к вопросам рефор-
мы Совета Безопасности 
ООН и предложил устра-
нить "главную несправед-
ливость", а именно "до-
представить" в его соста-
ве развивающиеся стра-
ны, уравновесить роль 
"шести союзников Соеди-
ненных Штатов". И преду-
предил: "Когда будем ре-
шать вопрос о расшире-
нии СБ ООН, будем под-
держивать исключитель-
но представителей Азии, 
Африки и Латинской Аме-
рики", а конкретно – Ин-
дию и Бразилию.

Выходит, что собра-
лись в Рио-де-Жанейро, 
чтобы услышать россий-
ское заявление "из трех 
пунктов". Лавров доба-
вил к этому, что интегра-
ционные структуры дру-
гих континентов должны 
быть тоже представлены 
в G20. Евросоюз и Аф-
риканский союз в группу 
включены, "прецедент со-
здан"!
Надежды на БРИКС

Бразилия пригласила 
на встречу в Рио-де-Жа-
нейро Новый банк разви-
тия БРИКС. Доля объеди-
нения в мировом ВВП к 
2028 году должна увели-
читься до 40%, в то время 
как доля G7 может сни-
зится до 27,8%, сообщила 
президент Нового банка 
развития (НБР), экс-пре-
зидент Бразилии Дилма 
Русеф.

Интересы двух этих 
групп расходятся. Для Ва-
шингтона, Брюсселя и То-
кио G20 служит "охранной 
грамотой" их привилегий, 
помогает продвигать вы-
годные им схемы и нарра-
тивы. В частности, про-
должать изоляцию Рос-
сии. Англосаксы намере-
ны сохранить в "своем 
периметре" те элиты, ко-
торые придерживаются 
"нейтральности" или мно-
гополярности, мечтают 

ограничить влияние Ки-
тая.

Большинство стран 
Глобального Юга попытки 
"украинизировать" повест-
ку не поддержали. Бра-
зилия нашла "правиль-
ный угол" для противо-
действия давлению Запа-
да. Вопросы геополитики 
рассматривались "с точ-
ки зрения их прямого воз-
действия на сферы эконо-
мики, финансов, междуна-
родных торговых отноше-
ний", - заявил Лавров.

Китай и Индия, Индо-
незия с Саудовской Ара-
вией, другие страны со-
храняют лояльное и де-
ловое отношение к уча-
стию в "двадцатке", гото-
вы сотрудничать с "золо-
тым миллиардом". Но G7 
ведет игру "по правилам 
Блинкена".

Мауру Виейра, министр 
иностранных дел Бра-
зилии, открывая встре-
чу, выразил надежду, что 
"Группа двадцати" мо-
жет помочь в разрешении 
международных кризи-
сов, включая конфликт на 
Украине и палестинскую 
проблему.

Лавров призвал отка-
заться от использования 
"экономики, как оружия". 
G20 должна, по его сло-
вам, "продемонстриро-
вать стремление к откры-
тому и равноправному 
торгово-экономическому 
сотрудничеству".

Контактов с коллегами 
из западных стран на по-
лях министерской встре-
чи у него не было. В ин-
тервью бразильской газе-
те "Глобо" министр заме-
тил, что Брюссель настро-
ен нанести Москве "стра-
тегическое поражение", 
считая Россию противни-
ком и угрозой.

В 2023 году 18-й сам-
мит G20 проходил в Нью-
Дели под лозунгом един-
ства интересов: "Одна 
Земля - Одна семья - 
Одно будущее". Владими-
ра Путина на том самми-
те не было, его представ-
лял Лавров. От Китая уча-
ствовал премьер Госсове-
та Китая Ли Цян. Как и на 
каком уровне будет про-
ходить саммит в Рио-де-
Жанейро в ноябре этого 
года, можно пока только 
догадываться.

Владимир Иванов
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Впоследствии госпо-
дин Пашинян давал 
интервью француз-
ским СМИ, из которой 
мы узнали интерес-
нейший факт - оказы-
вается, Армения при-
остановила свое учас-
тие в ОДКБ. Основа-
ния просто “невероят-
ные” - армянский руко-
водитель считает, что 
в отношении Армении 
договор не был выпол-
нен, особенно в 2021-
2022 годах, т.е. после 
поражения его стра-
ны в противостоянии 
с Азербайджаном, но 
еще до полной утраты 
Нагорного Карабаха.

Что имеет ввиду Па-
шинян, что Россия не 
вступила в боевые дей-
ствия с Арменией? Это 
обычная манипуляция. 
Нагорный Карабах ни-
когда не был признан 
даже самим Ереваном, 
не являлся междуна-
родно-признанной тер-
риторией Армении. 
Россия даже при боль-
шом желании не имела 
законного права вме-
шиваться в конфликт 
на стороне Армении в 
зоне НКР. Более того - 
сам же Ереван, факти-
чески, отдал эти терри-
тории, отказавшись за-
действовать армию в 
2023 году.

Уже тогда со сторо-
ны правящего большин-
ства в Армении винова-
той выставляли Россию. 
Первое - за то, что что 
не ввела войска в 2020 
году. Затем - что якобы 
не обеспечивала без-
опасность гуманитарных 
коридоров в зоне ответ-
ственности своих ми-
ротворцев. Хотя Россия 
сделала для этого все 
возможное, и даже по-
теряла несколько своих 
офицеров из-за незакон-
ных действий предста-
вителей азербайджан-

ской стороны (впослед-
ствии они пошли под суд 
в Баку).

Логику Еревана тоже 
можно понять. Госпо-
дин Пашинян считал 
Нагорый Карабах че-
моданом без ручки. И 
не удивительно, если 
вспомнить, что к власти 
в 2018 году он пришел 
в результате госпере-
ворота, т.н. “бархатной 
революции”, осуществ-
ленной на деньги оли-
гарха Сороса. И еще 
более не удивительно, 
что после поражения 
осенью 2020 года от 
Азербайджана именно 
офис организации Со-
роса был первым раз-
бит протестующими в 
Армении.
Кто поможет 
Пашиняну

Сейчас Пашинян де-
лает такие заявления 
на французской ТВ. И 
это тоже можно понять. 
Во Франции живет одна 
из крупнейших армян-
ских диаспор в мире. 
И именно Франция под 
руководством Эмма-
нуэля Макрона долж-
на стать осевым воен-
ным союзником Арме-
нии в Закавказье, пыта-
ясь вытеснить из регио-
на Россию.

Поэтому и заявления 
о том, что Россия якобы 
не исполнила коллек-
тивный договор о без-
опасности, направлены 
были вовсе не Москве, 
а французскому общест-
ву и политикуму. Сигнал 
ясен - они не справи-
лись, придите и спасите 
нас! За примером дей-
ствий подобных “спаси-
телей” далеко ходить не 
надо. Речь, конечно же, 
об Украине.

И там происходи-
ло тоже самое. Госпе-
реворот, усиление ком-
прадорских элит, воен-
ное поражение (для Ук-
раины - Донбасс 2014-

2015), затем - закручи-
вание гаек и усиление 
“партнерства” с недо-
брожелателями России, 
которые должны будут 
заполнить геополитиче-
ский вакуум.

Помогли ли “гарантии 
безопасности” от евро-
пейских партнеров Вик-
тору Януковичу? А силь-
но ли помогло НАТО 
Украине после начала 
СВО, если не считать 
тонны поставленной 
списанной техники, со-
рванное перемирие вес-
ной 2022 года, привязку 
вопроса финансовой по-
мощи Киеву с острейши-
ми внутриполитически-
ми вопросами в Вашин-
гтоне?

Легко можно понять, 
что “разворот” от России 
принес Украине только 
проблемы. Главная же 
цель западных “добро-
хотов” вовсе не обес-
печить безопасность 
стран-партнеров, а мак-
симально выдавить РФ 
из региона, нанести 
ущерб ее интересов. Ви-
димо, пример Владими-
ра Зеленского, решив-
шего “убить” Украину о 
Россию, после чего спо-
койно почивать на Запа-
де, прельстил и господи-
на Пашиняна.

При этом важно отме-
тить: секретариат ОДКБ 
не получал от Еревана 
никаких уведомлений о 
приостановке членст-
ва. Т.е. господин Паши-
нян продолжает играть 

в свою любимую игру 
- сидеть на двух сту-
льях. Учитывая возмож-
ные планы Азербайджа-
на взять под контроль 
т.н. Зангезурский кори-
дор, такая “челночная” 
дипломатия для Ерева-
на может закончиться 
очень плохо.

Если Армения дей-
ствительно выйдет из 
ОДКБ, выгонит россий-
ских военных с базы в 
Гюмри, то ни о какой под-
держке Еревана вообще 
не будет идти речи. Что 
касается французов - их 
возможное вмешатель-
ство в конфликт выгля-
дит еще более неверо-
ятным. На что рассчи-
тывает армянский пре-
мьер?

Впрочем, говорим 
Франция - подразумева-
ем НАТО, говорим НАТО 
- подразумеваем США. 
Это все та же тактика 
создания управляемо-
го хаоса, ведь в самой 
Армении далеко не все 
поддерживают выдавли-
вание России из страны. 
Впрочем, внутриполи-
тический конфликт пре-
мьера не пугает - в свое 
время он выстоял по-
сле массовых протестов 
2020 года, и все равно 
выиграл выборы.

Напомним, тогда его 
поддержал и Владимир 
Путин. Он заявил, что 
Пашиняна неправиль-
но считать предателем 
за сдачу Нагорного Ка-
рабаха. Впрочем, сей-

час понятно - Президент 
рассчитывал на адек-
ватность и благоразу-
мие нынешних властей 
Еревана. Но эта ставка 
не сыграла.

С базой в Гюмри, в 
которую затем могут 
зайти те же американ-
цы, есть один важный 
момент: по договору 
от 1995 года Армения 
не может отказаться от 
нее до 2044 года. Со-
гласно подписанному в 
2010 году президента-
ми России и Армении 
Дмитрием Медведевым 
и Сержем Саргсяном 
протоколу № 5 к дого-
вору о российской базе, 
срок ее нахождения на 
территории Армении 
продлен до именно до 
этой даты.

Серж Саргсян - пред-
ставитель т.н. карабах-
ского клана, который вы-
ступает за сотрудниче-
ство с Россией. Сегод-
ня представителей этого 
политического сообще-
ства выдавили со всех 
ключевых должностей. 
А с потерей Карабаха 
их роль в общественной 
жизни страны оказалась 
минимизирована. Поэ-
тому не исключено, что 
в нарушение всех норм 
и правил команда Паши-
няна может незаконно 
денонсировать соглаше-
ние. Точно также, как со-
биралась поступить Ук-
раина с базой ВМФ РФ в 
Крыму после госперево-
рота 2014 года.

Это - прямая угро-
за безопасности Рос-
сии. Чем это закончи-
лось в Крыму - всем из-
вестно. И пока что у Ар-
мении все еще сохра-
няется шанс не совер-
шить самую большую 
геополитическую ошиб-
ку за все 30 лет постсо-
ветской независимости. 
Но это если руковод-
ствоваться националь-
ными интересами госу-
дарства, а не узкополи-
тическими амбициями 
и «хотелками» правя-
щих элит. Кажется, что 
Никол Пашинян и его 
окружение сделали вы-
бор в пользу последне-
го. Значит, пусть будут 
готовы к последствиям 
- прежде всего, внутри-
политическим.

Владислав Опарышев

Господин “провокатор” 
примет “клоуна” 
из Украины

Эммануэль Макрон и Никол Пашинян "подружились" против 
России? Фото: https://news2.ru/story/612685/
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… а союзники не 
уважают

Англичане продолжа-
ют «крепить особые свя-
зи» со своими отпры-
сками. Недавно бывшая 
британская премьерша 
Лиз Трасс тоже удари-
ла по Белому дому, но 
только словом. Сказала, 
что Байден «спит за ру-
лем», не справляется, в 
Овальном кабинете на 
следующий срок нужен 
республиканец.

Может быть не случай-
но Байден «с удивитель-
ной откровенностью» от-
зывается в частных раз-
говорах о Нетаньяху, на-
зывая его, как говорят, 
«уродом» и даже хуже, 
хотя хуже дальше неку-
да, как сообщает изда-
ние Business Insider. Мо-
жет он и прав, особенно 
после ударов по Рафаху, 
где погибли и были ране-
ны более трех сотен че-
ловек.

Но США уже который 
месяц подряд поставля-
ют Израилю боеприпа-
сы, транспортные сред-
ства и системы ПВО. 
Ллойд Остин - частый 
гость в Тель-Авиве. Каж-
дый раз, приезжая туда, 
заверяет правительство 
Нетаньяху в непоколе-
бимой поддержке. Все в 
точности звучит, как об-
ещания, данные США 
Зеленскому. И, повто-
ряя «киевскую форму-
лу» спасения Европы, 
Нетаньяху заявляет, что 
«полная победа над ХА-
МАС» - это работает на 
США и против «иранской 
агрессии».
Прямого конфликта 
не надо,…

Начальник шефа Пен-
тагона по-прежнему Бай-
ден. Ллойду Остину не 
рекомендовано делать 
резких движений в отно-
шениях с Тегераном. Да 
и с Москвой тоже, всту-
пать в прямой конфликт 
категорически не веле-
но. Но двери клеток в 
«евро-зоопарка» уже от-
крыты, наследники «на-
полеонов» вновь пету-
шатся и говорят, что с 
Россией, «которая побе-

дит», Европе будет не-
безопасно.

Французский прези-
дент, расправив «кры-
лья лидера», призвал 
нанести России пораже-
ние. Сделать это ради 
безопасности европей-
ских стран, которые 
должны создать «коали-
цию для глубоких уда-
ров», предоставить Ук-
раине ракеты среднего и 
дальнего действия, при-
влечь «третьи страны» к 
поставкам боеприпасов.

Еще может и свои 
войска на подмогу Кие-
ву направить, расчистив 
перед этим европейские 
дороги и польские по-
граничные переходы от 
тракторов и грузовиков 
протестующих ферме-
ров, включая француз-
ских. Эти призывы спо-
собны насторожить не 
только Венгрию со Сло-
вакией, но даже Чехию и 
Германию. У них память 
не такая короткая, как у 
нынешних обитателей 
Елисейского дворца.

Глава российского 
дипведомства Сергей 
Лавров посоветовал им 
«употребить голову» на 
более рациональные и 
безопасные мысли.

Отправка западных 
контингентов на Украи-
ну приведет к прямому 
военному столкновению 
между Россией и НАТО, 
заявил представитель 
Кремля Дмитрий Пе-
сков, комментируя сло-
ва президента Франции 
Эммануэля Макрона.
… а ЦРУ об этом не 
знает

Тем временем, ЦРУ 
вместе с британской MI6 
превратили Украину в 
плацдарм для операций 
против Москвы. Было 
бы странным со сторо-
ны западных спецслужб 
не сделать русскогово-
рящую страну главной 
площадкой по наблюде-
нию за Россией, «цен-
тром сбора разведдан-
ных», постом радиопе-
рехвата и взлома сетей 
связи.

Американцы и их бри-
танские коллеги обосно-
вались в Киеве задол-
го до государственного 

переворота. Обстанов-
ка там комфортная, же-
лающие сотрудничать 
есть, особенно на выс-
ших этажах власти. Гла-
ва ЦРУ только с начала 
спецоперации ВС Рос-
сии совершил не менее 
десяти визитов в Киев. 
Поэтому нашумевшая 
публикация в газете New 
York Times о шпионских 
центрах на Украине, вы-
глядит, как попытка от-
влечь внимание, нагнать 
неуверенность на Мо-
скву, уйти из-под удара 
в связи с серией «опера-
ций со смертельным ис-
ходом».

По словам Президен-
та России Владимира 
Путина, украинская раз-
ведка знала, что на бор-
ту сбитого Ил-76 были 
военнопленные ВСУ. 
Вряд ли американцы не 
контролирует украин-
скую разведку. По мне-
нию МИД России, офи-
церы западных разве-
док и раньше были на-
водчиками, предостав-
ляя координаты для об-
стрелов.

Вашингтон якобы гро-
зил Киеву прекратить 
поддержку, но так и не 
сделал этого, отмечает 
NYT. «Отношения ста-
новились все крепче и 
сильнее, потому что обе 
стороны видели в этом 
ценность, а посольст-
во США в Киеве — ре-
зидентура там, — стало 
лучшим источником ин-
формации, сигналов и 
всего остального о Рос-
сии», — рассказал аме-
риканский чиновник.

США также готовили 
украинский спецназ в 
составе «Отряда 2245». 
Одним из офицеров по-
дразделения был Ки-
рилл Буданов, возглав-
ляющий военную раз-
ведку. Можно предполо-
жить, что не только он, 
но и ЦРУ несут ответст-
венность за серии атак, 
включая удары по рос-
сийским НПЗ, нефтеба-
зам и энергетической 
инфраструктуре.
Россия интересует 
не только ЦРУ

Управление общевой-
скового центра армии 
США (случайно или так 

В Вашингтоне не улыбаются...
совпало) тоже пришло в 
движение в том, что ка-
сается потенциала, про-
гнозов и оценок намере-
ний России. Опубликова-
ло доклад о российских 
вооруженных силах, их 
тактике и организации.

Москва, как считают 
авторы, будет уделять 
внимание ближнему за-
рубежью, «сохранению 
регионального домини-
рования, обеспечению 
защиты и безопасно-
сти национальных ин-
тересов, противодейст-
вию иностранному вме-
шательству и призна-
нию в качестве глобаль-
ной державы», - отметил 
«Коммерсант», сумми-
руя выводы доклада.

Влияние в «ближнем 
зарубежье» есть буфер 
против потенциальной 
агрессии и оправдыва-
ет военные действия ин-
тересами стратегиче-
ской обороны, отмечено 
в документе. В докладе 
уточняется, что Россия 
«модернизирует и ис-
пользует свой военный 
и ядерный потенциал в 
качестве сдерживающе-
го фактора для агрес-
соров», делает упор на 
технологиях, позволяю-
щих противостоять ожи-
даемым внешним угро-
зам. Россия, как свиде-
тельствует ее доктри-
на национальной без-
опасности, готова вме-
шаться в любой между-
народный кризис, кото-
рый угрожает ее наци-
ональным интересам, а 
ядерный арсенал оста-
ется важным гарантом в 
защите нации», — под-
черкнуто в документе.
Улыбайтесь, 
господа!

Юмор – это тоже ору-
жие, считает Тимофей 
Бордачев, программный 
директор международно-
го дискуссионного клуба 
«Валдай». Он приводит 
в пример стиль общения 
Владимира Путина.

В ответ на вопрос об 
известных словах Бай-
дена президент РФ ог-
раничился напомина-
нием о том, насколько 
сложной является вну-
тренняя ситуация в США 
и повторил, что имен-

но Байден является для 
России предпочтитель-
ным кандидатом в пре-
зиденты. Посольство 
России в США направи-
ло официальный про-
тест, назвав слова Бай-
дена признаком «бесси-
лия и отсутствия здраво-
го смысла».

Одним из мастеров 
политического юмора 
считается Сергей Лав-
ров. В частности, после 
подписания США, Вели-
кобританией, Германи-
ей, Францией и Росси-
ей соглашения по ядер-
ной программе Ирана, 
Лавров подметил, что 
теперь Америке не при-
дется создавать систему 
ПРО по всей Европе.

Давно это было, и те 
времена уже не вер-
нуть. Способ выстраива-
ния отношений, который 
продемонстрировали 
США, в том числе выйдя 
в одностороннем поряд-
ке из ядерной сделки, 
был подхвачен европей-
цами. Они многие годы 
наводили туман на Мин-
ские соглашения, воору-
жая Украину и готовя ее 
к конфликту.

И пока шло время и в 
международных делах 
преобладал обман, Рос-
сия получила неоспори-
мое преимущество над 
Западом в стратегиче-
ских наступательных во-
оружениях, развивала 
экономику и решала со-
циальные задачи, выш-
ла в разряд сельскохо-
зяйственных лидеров, 
стала первой в новых 
технологиях в области 
атомной энергетики, на-
училась обходится без 
европейских рынков в 
нефтегазовом экспорте, 
наладила и восстанови-
ла взаимовыгодные от-
ношения с ближайшими 
соседями, партнерами в 
Азии и странами на дру-
гих континентах.

А в этом году Россия 
председательствует в 
БРИКС, потенциал это-
го объединения неис-
черпаем, как по соста-
ву участников, так и по 
вариантам сотрудниче-
ства. Так что, как гово-
рил барон Мюнхгаузен, 
«Улыбайтесь господа, 
улыбайтесь!» 

Николай Вандарьев
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Продавая воздух: как Прокопьевы 
зарабатывают на россиянах
Фармгруппа “Эвалар” продолжает 
рекламировать свои препараты, 
пока сын основательницы компании 
Александр Прокопьев лоббирует 
бизнес-интересы семьи в Госдуме?

Фармацевтическая 
группа компаний “Эва-
лар”, принадлежащая 
семье депутата Госду-
мы Александра Проко-
пьева, нарастила прода-
жи препаратов с мела-
тонином на 132%. И те-
перь, кажется, могла за-
пустить целую PR-кам-
панию в СМИ, чтобы по-
хвастаться своими до-
стижениями.

Сами Прокопьевы, 
как и продукция их хол-
динга, воспринимают-
ся в России неоднознач-
но. Дело не только в спе-
циализации на БАДах, 
главной польза от кото-
рых не раз подвергалась 
сомнению (а кто-то и во-
все утверждает, что они 
вредны для здоровья). 
Но и в том, что “Эвалар” 
неоднократно уличали 
в нарушении антимоно-
польного законодатель-
ства.

Подробности - в мате-
риале корреспондента 
The Moscow Post.

Ключевым собствен-
ником и главным идео-
логом “Эвалара” высту-
пает Лариса Прокопье-
ва. Ее супруг руководит 
строительными делами 
холдинга, а сын Алек-
сандр является депута-
том Госдумы. При деле 
и дочь Ларисы, Ната-
лья, председатель со-
вета директоров и глава 
московского представи-
тельства.

При этом назвать Про-
копьеву мамой-основа-
тельницей структуры 
трудно. Потому что ком-
пания создавалась не с 
нуля, а на базе ФНПЦ 
“Алтай”. В 1991 вместе 
со своей коллегой Эвой 
Домбровской Прокопье-
ва получила 50%, затем, 
через допэмиссии дове-
ла долю до 76% к 2002 
году, основательно по-
теснив партнершу. Та 

продала ей свою долю и 
вернулась в Польшу.

И здесь есть интерес-
ная деталь. Дело в том, 
что ФНПЦ - федераль-
ный научно-производ-
ственный центр Алтай, 
продолжил свою рабо-
ту и после ухода из него 
Ларисы Прокопьевой. 
В 2019 году завершил-
ся судебный процесс по 
уголовному делу о хи-
щении свыше 115 плн 
рублей ФНПЦ. Котрый, 
на секундочку, являет-
ся оборонным предпри-
ятием.

Обвиняемыми по делу 
проходили бывший ген-
директор Александр 
Жарков, его первый зам 
Андрей Литвингов и на-
учный сотрудник Ири-
на Теплова. Во время 
следствия Жарков скон-
чался, уголовное дело в 
отношении него прекра-
тили. А Литвинов и Те-
плова получили услов-
ные сроки.

Причем же здесь Про-
копьевы и Эвалар? Как 
пишет «Версия», и Те-
плова, и Литвинов, судя 
по всему, были связа-
ны как раз с фармацев-
тическим холдингом. И 
хотя формально никако-
го участия Прокопьевых 
к хищениям вроде как не 
установлено, этот факт 
вызывает серьезные во-
просы.

Лариса Прокопьева 
пытается представить 
историю своей компа-
нии, как историю лич-
ного успеха. Но без по-
мощи ФНПЦ «Алтай» и 
скончавшегося Алексан-
дра Жукова ничего бы 
не получилось. Может, 
Жуков просто знал что-
то такое, о чем ему не 
дали сказать на суде?

Мы же напомним, что 
на старте в компании 
было много учредите-
лей. И одно юрлицо из 

них, ЗАО НПК «Алтай», 
возглавляла Ирина Те-
плова. Совпадение?

Более того, Жарко-
ва, Теплова и Проко-
пьева ранее входили в 
состав совета директо-
ров и число совладель-
цев «Народного земель-
но-промышленного бан-
ка» (НЗПБ). В 2017 году 
он был присоединен к 
«Форбанку». Т.е. связь 
была не только по линии 
производства БАДов и 
прочей «мишуры».

С ФАС по жизни
Сегодня «Эвалар» 

обладает широкой ап-
течной сетью в разных 
регионах России и бук-
вально заваливает гра-
ждан своей продукцией. 
ТВ, различные соцсети, 
форумы, маркетплейсы 
- все кишит их рекламой. 
Маркетинговая страте-
гия настолько агрессив-
ная, что «доброхоты», 
продвигающие продук-
цию фирмы, добрались 
даже до таких, казалось 
бы, не связанных со здо-
ровьем ресурсов, как да-
шборд VC.ru.

Разумеется, людей 
это раздражает. Тем 
более, что продукция 
структуры, скажем так, 
вызывает вопросы. И не 
только в России. Ходили 
слухи, якобы в 2021 году 
Прокопьева и «Эвалар» 
попали в крупный скан-
дал в Казахстане, где от 
их продукции могли по-
страдать около десяти 
местных жителей.

При этом Прокопьева 
вместо того, чтобы зани-
маться развитием сво-
ей продукции, могла со-
здать фейковую обще-
ственную организацию 
«Народный контроль», 
чтобы «кошмарить» кон-
курентов. Будто бы для 
этого были организова-
ны целые GR и PR-кам-
пании.

Нуждается ли дейст-
вительно полезная, ка-
чественная продукция в 
такой вот «поддержке» 
со стороны производи-
теля? Как утверждают в 
Сети, якобы весь бизнес 

«Эвалара» может быть 
построен на банальном 
обмане потребителей, 
да еще с возможными 
негативными последст-
виями для их здоровья.

При этом агрессивная 
реклама БАДов от фир-
мы, да и другие «кульби-
ты» бенефициаров ком-
пании в прошлом неод-
нократно становились 
предметом разбира-
тельства в ФАС.

Под внимание антимо-
нопольщиков в разное 
время попадали такие 
БАДы, как «Глицин Фор-
те Эвалар» (в 2011 году 
штраф в 100 тыс. рублей 
был выписан за то, что в 
рекламе этой биодобав-
ки создавалось впечат-
ление, что она является 
лекарственным средст-
вом, и что она содержа-
ла не соответствующие 
действительности све-
дения о преимуществах 
БАДа «Глицин Форте 
Эвалар» перед лекарст-
венным средством «Гли-
цин»); «Инулин форте 
Эвалар» и «АД минус» 
(поводом стало обраще-
ние в ФАС организации 
«Российская диабетиче-
ская ассоциация» с пре-
тензией к рекламе дан-
ных БAДов). А также и 
другие «лекарства» от 
Прокопьевых.

Казалось бы, после 
этих историй «Эвалару» 
пора бы взяться за ум. 
Но не тут-то было. Новое 
антимонопольное дело о 
нарушении Закона о ре-
кламе было возбуждено 
в мае 2023 года. До этого 
компанию штрафовали в 
2019 году за ненадлежа-
щую рекламу препарата 
«Гинкоум».

«Возбуждался» не 
только ФАС, но даже Ро-
скомнадзор. В том же 
2019 году ведомство за-
блокировало онлайн-
платформу «Фитомар-
кет», учрежденную соб-
ственниками компании, 
за нарушение санитар-
но-эпидемиологических 
норм - там была разме-
щена запрещенная к пу-
бликации информация, 
связанная с детскими 
витаминами.

Более того, еще в 
2008 году Роспотреб-
надзор наложил запрет 
на производство и про-
дажу 56 наименований 
биологически активных 
добавок (БАД), при-
знанных опасными для 
здоровья. В числе ком-
паний, производящих 
вредные «лекарства», 
оказалось и ЗАО «Эва-
лар».

В марте 2019 года 
«Росздравнадзор» и 
пресса обвиняли произ-
водителей БАДов в по-
пытках брендировать 
свою продукцию таким 
образом, чтобы назва-
ния были схожи с лекар-
ствами. Не похоже ли 
это на банальный обман 
потребителей?
Сын «решает 
вопросы» в 
Госдуме?

Видимо, чтобы сгла-
дить возможные ри-
ски и снизить давление 
со стороны контроль-
но-надзорных органов, 
Прокопьевы решили по-
лучить представитель-
ство в политике. На эту 
роль прекрасно подо-
шел сын Ларисы, Алек-
сандр Прокопьев.

Окончание на стр. 6
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Окончание.
Начало на стр.5.

В том самом 2011 
году, когда шли разби-
рательства «Эвалара» 
с ФАС, он избрался де-
путатом в Государствен-
ную Думу шестого созы-
ва. Впоследствии - пере-
избирался и в седьмой, 
и в нынешний, восьмой 

созыв. Он же остает-
ся совладельцем двух 
крупных дочерних струк-
тур «Эвалара», которые 
делают львиную часть 
прибыли - ООО «Фарма-
вест» (владеет вместе с 
матерью Ларисой и се-
строй Натальей) и ООО 
«Торговый Дом «Эва-
лар» (более 90%).

Доли Прокопьева на-
ходятся в доверительном 
управлении, а сам он ак-
тивно включился в зако-
нотворческую деятель-
ность. Только вот реально 
его работа направлена, 
скорее всего, на лобби-
рование интересов собст-
венного бизнеса - статус 
депутата Госдумы может 
послужить хорошим гро-
моотводом для разного 
рода проверяющих струк-
тур и силовиков.

Как утверждают в 
Сети, якобы в 2022 году 
депутат Прокопьев об-
хаживал пороги Минпро-
мторга, пытаясь добить-

ся положительного от-
зыва от министерства 
на откровенно лоббист-
ский законопроект, ко-
торый бы позволил за-
крыть все иностранные 
интернет-площадки, ре-
ализующие БАДы, а так-
же пресечь любую ре-
ализацию в Интерне-
те любой подобной про-
дукции, если она про-
изведена не компанией 
«Эвалар». В итоге закон 
все-таки не приняли. Но 
попытка не пытка.

Постоянное хождение 
по грани Закона, агрес-
сивный маркетинг, скан-
далы, политическая де-
ятельность, которая куда 
больше напоминает лоб-
бизм - все это позволя-
ет усомниться и качестве 
продукции «Эвалара», и 
в порядочности бенефи-
циаров холдинга. Впро-
чем, решать каждый дол-
жен за себя. Ведь глав-
ное - здоровье...

Валерий Титов

Перезревшая Мангазея... Россия нарастила 
импорт какао-бобов 
из Эквадора

Причиной стала 
засуха в Африке.

Объемы российско-
го импорта какао-бобов 
из Эквадора выросли в 
1,6 раза - до 1,8 тыся-
чи тонн, передает кор-
респондент The Moscow 
Post. Поставки из Афри-
ки уже второй год под-
ряд на фоне засухи. Од-
нако, это значит, что шо-
колад начнет падать в 
цене. Стоимость сырья 
по-прежнему растет.

Еще в начале февра-

ля биржевая стоимость 
тонны какао-бобов впер-
вые с 1977 года дости-
гла 5 тысяч долларов. А 
через две недели подо-
рожала еще на тысячу. 
Виновата все та же засу-
ха в Западной Африке, 
из-за которой сырье ока-
залось в дефиците.

Основным поставщи-
ком какао-бобов пока 
остается Эстония. В 
прошлом году она экс-
портировала в нашу стра-
ну 7 тысяч тонн бобов на 
24 миллиона долларов.

Банк России 
спрогнозировал рост 
ставок по кредитам 
16 февраля ЦБ 
повысил ключевую 
ставку. 

Центробанк отозвал 
лицензию у коммерче-
ского банка «Гефест», 
бенефициарами которо-
го считались братья Вя-
чеслав и Игорь Анан-
ских. Последний - депу-
тат Госдумы и большой 
любитель офшорной не-
движимости.

Все последние годы 
Гефест показывал убыт-
ки, а в ЦБ утверждают, 
что он кредитовал струк-
туры, связанные с бене-
фициарами предприя-
тия. Нетрудно предполо-
жить, что деньги вклад-
чиков давным-давно мо-
гли вывести в США. Бу-
дут ли последствия для 
депутата Ананских и его 
прозорливого родствен-
ника?

Подробности - в мате-
риале корреспондента 

The Moscow Post.

Широкой публи-
ке Ананских известны 
не Гефестом, а, пре-
жде всего, «Корпораци-
ей Руан» - одного из са-
мых крупных рекламных 
холдингов страны. В ка-
кой-то период, еще в 90-
ые, они контролировали 
до 30% рынка рекламы в 
городах присутствия.

Рекламный ресурс 
они удачно конвертиро-
вали в деньги. А их вкла-

Александр Прокопьев. 
Фото: https://www.kommer-
sant.ru/doc/3604788

Фото: мойбизнес-33.рф

ЦБ отозвал лицензию 
у коммерческого банка 
"Гефест"
Он занимал 
336 строчку 
в банковской 
системы России.

Центробанк обвинил 
еще одну кредитную ор-
ганизацию в нарушении 
законов, а также тре-
бований законодатель-
ства в области проти-
водействия легализа-
ции доходов, получен-
ных преступным путем, 
и финансирования тер-
роризма, сообщает кор-
респондент The Moscow 
Post со ссылкой на офи-
циальный сайт ЦБ.

Лицензии лишился 
Коммерческий банк "Ге-
фест" ООО КБ "Гефест". 
Регулятор отметил, что 
за последний год к нему 
неоднократно применя-
лись меры, в том числе 
вводились ограничения 
на привлечение средств 
вкладчиков.

В официальном сооб-
щении указано, что "Ге-
фест" являлся убыточ-
ным, а более 60% кре-
дитного портфеля со-
ставляли низкокачест-
венные ссуды.

Вкладчикам банка бу-
дут возмещены суммы 
в размере 100% остатка 
средств, но не более 1,4 
млн. рублей на каждого. 

Выплаты будет произво-
дить Агентство по стра-
хованию вкладов.

Напомним, что это 
уже второй крупный 
банк, лишившийся ли-
цензии на этой неделе. 
21 февраля такая же 
участь постигла Киви-
банк. Это был первый 
отзыв лицензии в стране 
с 2022 года.
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ЭКОНОМИКА

“Гефест” вылетел Ананских

дывали в интересные 
бизнесы, одним из ко-
торых как раз стал банк 
«Гефест». Ананских во-
шли в его капитал в 2009 
году через АО «Художе-
ственно-производствен-
ное объединение», ко-
торое было дочерней 
структурой «Руана». И, 
что называется, «поне-
слось».

С тех пор, количество 
скандалов (в том числе, 
с уголовным флером), 
связанных с бизнесом, 
близким к Ананских, ро-
сло едва ли не в геоме-
трической прогрессии. 
Нас же интересует глав-
ный вопрос - а куда де-
лись деньги «Гефеста»?

Банк нес убытки все 
последние годы. Эти 
показатели могли ба-
нально «рисовать», вы-
водя прибыль в офшо-
ры. Возьмем конкретный 
период, с начала СВО 
(февраль 2022) и до де-
кабря 2023 года. За этот 
период активы банка со-
кратились на 12%, уве-
личился чистый убыток, 
кредитный портфель 
снизился на 15%. Резко 
упало кредитование фи-
зических лиц, было по-
теряно более 34% вкла-
дов организаций. И за 
этот же период на 120% 
увеличились вклады фи-
зических лиц.

Вот, что значит, ра-
ботающая реклама. 
Пока банк буквально 
сыпался, простые «фи-
зики» продолжали не-
сти в него деньги. А те-
перь будут добиваться 
выплат в АСВ. Но ин-
тересно другое: все это 
уже тогда намекало, что 
из банка могут выводить 
деньги. А куда?
Офшорный 
«рантье» из 
Майями

Из двух братьев Анан-
ских больший вес име-
ет Игорь - депутат Гос-
думы. Его можно сме-
ло записывать в лица 

пониженной политиче-
ской ответственности, 
он партийный «перебеж-
чик». Начинал в ЛДПР, 
получил от партии под-
держку. Затем - пере-
метнулся в СЗРП. От ее 
имени сегодня и занима-
ется политикой.

Вместе с тем, еще в 
2013 году он осканда-
лился на всю страну, 
когда у него нашли не-
задекларированную не-
движимость - сразу во-
семь дорогих квартир, 
в Майями (США, штат 
Флорида). Разумеется, 
до того, как об этом ста-
ло известно, сам он по-
малкивал о том, что мо-
жет подрабатывать ран-
тье в иностранном госу-
дарстве - зачем об этом 
знать избирателям?

Самое интересное, 
как он их приобретал. 
Сначала, в 2007 году, 
купил несколько квартир 
на свое имя. Затем заре-
гистрировал в Майями 
сразу три фирмы - Sky 
OBH LLC, Star OBH LLC 
и Sun OBH LLC, на кото-
рые купил остальные.

Общая стоимость не-
движимости - свыше $6 
млн. За 2012 год Игорь 
Ананских официально 
задекларировал всего 
2 млн рублей доходов. 
Непонятно одно - поче-
му его не выставили из 
Госдумы сразу же, как 
об этом стало извест-
но, и не открыли против 
него антикоррупционное 
дело?

А вот дальше было 
еще веселее. Ког-
да правда вскрылась, 
Ананских резко заявил, 
что все продал, ничего 
декларировать не дол-
жен. Ну прямо святее 
всех святых.

В Сети его подняли на 
смех, но смешного тут 
мало. Как писали жур-
налисты издания «Век», 
квартиры эти Ананских 
действительно продал - 
только вот, похоже, что 

А ведь это самое ХПО 
выступало подрядчи-
ком по госконтрактам на 
280 млн рублей. В том 
числе, со Смольным. 
Куда делись бюджетные 
деньги, что не нашлось 
средств даже на выпла-
ту налогов?

И это уже не пер-
вый банкротный иск для 
ХПО. В 2015 году СПб 
ГУП «Городской центр 
размещения рекламы», 
не добившись с апреля 
2014 года возврата 16 
млн рублей, подало бан-
кротный иск. К началу 
рассмотрения дела за-
долженность была пога-
шена. Другой иск в те же 
времена предъявляло 
московское ООО «Про-
изводственная компа-
ния “Визуальные техно-
логии”», через год ХПО 
погасило задолжен-
ность.

Особняком стоит сама 
«Корпорация Руан». В 
2021 году она неожидан-
но сменила учредителя - 
вместо Вячеслава Анан-
ских владельцем ком-
пании стал Константин 
Чибилев. Он же занял 
должность гендиректо-
ра, сменив сына Игоря 
Ананских. Однако после 
братья все «переигра-
ли» - теперь «Руан» сно-
ва принадлежит Вяче-
славу Ананских. Он же - 
гендиректор.

В чем подвох? Воз-
можно, братья хоте-
ли избежать санкций, 
но не вышло. Но есть 
еще кое-что - воз-
можный страх перед 
правоохранителями 
и стремление раз-
мыть ответствен-
ность.

В 2017 году силовики 
провели обыски в «Ге-

фесте», а затем и по ме-
сту жительства Вячесла-
ва Ананских. Следова-
тели предполагали, что 
бизнесмен может быть 
причастен к незаконно-
му обналичиванию по 
меньшей мене 150 млн 
рублей - это называется 
«незаконная банковская 
деятельность».

Каково же было удив-
ление силовиков, ког-
да при обыске Анан-
ских не стоял, потупив 
взор, а обругал сотруд-
ников и ударил одного 
из них. Видимо, рассчи-
тывал прикрыться де-
путатом Игорем Анан-
ских? Если так, то полу-
чилось. В итоге ничем 
плохим для бизнесме-
на это не закончилось, 
а «Гефест» проработал 
еще десять лет.

Это могло бы быть 
и правда просто ошиб-
кой, если бы Вячеслав 
Ананских и раньше не 
демонстрировал буй-
ный нрав. В 2022 году 
молодая ивент-менед-
жер из Петербурга Ксе-
ния утверждала, что 
миллионер на одной из 
баз отдыха натравил на 
нее собаку, хватал за 
шею, угрожал, забрал 
телефон. «Хозяин жиз-
ни» отыскался? Таких 
«хозяев» бы пачками - 
да на фронты СВО, де-
монстрировать мужиц-
кую удаль.
Присмотреться к 
Ананских

Присмотреться си-
ловикам стоит и к де-
путату Госдумы Игорю 
Ананских. В 2023 году 
он вновь оскандалил-
ся. Прошел слух, яко-
бы он выступил соавто-
ром скандальной ста-
тьи в журнале «Юриди-
ческая наука: история 
и современность», где 
якобы могли содержать-
ся оскорбления в адрес 
российских женщин. 
Разумеется, сам депу-
тат это категорически 
опроверг. Тут же появи-
лась и редакция журна-
ла, которая едва не кля-
лась, что депутат не при 
чем. Но бывает ли дым 
без огня?

Окончание на стр. 8.

Деньги рухнувшего банка “Гефест” 
братьев Ананских могли быть выведены 
в США, где у Игоря Ананских ранее 
находили кучу незадекларированной 
недвижимости.

самому себе, через уч-
режденную офшорную 
компанию «ВЕСТКВО-
ЛИТИ Инк» и россий-
ское ООО «КС При-
нт», которое оказалось 
связано с корпораци-
ей «Руан». Интересно, 
что «Весткволити» яко-
бы действует до сих 
пор. Среди прочих оф-
шор выступал учреди-
телем петербургско-
го ЗАО «Вимбер», ко-
торым руководил Вяче-
слав Ананских.

В связи с этим вопрос: 
если под братьями мо-
гла оказаться целая оф-
шорная империя, а «Ге-
фест» развалился после 
нескольких лет убытков 
- не могли ли средст-
ва вкладчиков через се-
рию невозвратных зай-
мов осесть в том самом 
Майями?
Куда уходят деньги

Еще несколько лет на-
зад были признаки, ко-
торые могут свидетель-
ствовать о возможном 
желании Ананских вый-
ти из российских акти-
вов и покинуть страну. 
У их структур были се-
рьезные проблемы с на-
логовой.

В 2021 году ФНС за-
блокировала счета «Ху-
дожественно–произ-
водственное объедине-
ние» (ХПО) (на него за-
писан «Гефест») за не-
уплату налогов. Сейчас 
ХПО в стадии банкрот-
ства. При этом видимых 
финансовых причин нет 
- формально компания 
прибыльная, хоть стои-
мость ее активов и со-
кратилась на 50 млн ру-
блей с 2021 по 2022 год.

Т.е. банкротство 
компании может быть 
«управляемым» с целью 
вывода активов. А куда, 
как не в тот же Майями?
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ЭКОНОМИКА

“Точка” выплатит 
до 8 миллиардов рублей 
клиентам Киви-банка

АО «Точка» готова со 
своих средств возме-
стить ущерб клиентам, 
чьи счета заблокирова-
ны в Киви-банке, сооб-
щает корреспондент The 
Moscow Post со ссылкой 
на официальный сайт 
кредитной организации. 
Общий размер плате-
жей может достигнуть 8 
миллиардов рублей.

Это коснется только 
предпринимателей, чьи 
счета не покрываются 
выплатами АСВ. Мера 
должна помочь сохра-

нить им бизнес.
На момент отзыва ли-

цензии, в Киви-банке 
было открыто около 20 
тысяч счетов, которые 
не покрываются стра-
ховкой. Это 3% от обще-
го числа клиентов «Точ-
ки». Доступ к деньгам 
заблокирован, для кого-
то это может означать 
остановку или даже крах 
предпринимательской 
деятельности.

«Взять на себя зна-
чительный риск, но 
как можно быстрее ре-

шить проблему клиен-
та — дело принципа. 
Для нас клиент дороже 
денег», — сказал СЕО 
«Точки» Андрей Завад-
ских.

Мера будет реализо-
вана за счет того, что 
«Точка» выкупит у своих 
клиентов права требова-
ния к Киви-банку и возь-
мёт на себя все риски по-
следующего взыскания 
этих сумм. Выплаты нач-
нутся с 5 марта.

Напомним, что 21 фев-
раля ЦБ отозвал лицен-
зию у Киви-банка на осу-
ществление банковских 
операций. Регулятором 
были выявлены много-
численные нарушения 
кредитной организацией 
федеральных законов. В 
их числе отмывание до-
ходов и финансирование 
терроризма. Также за-
фиксированы случаи от-
крытия банком Qiwi-ко-
шельков с использова-
нием персональных дан-
ных физлиц без их ведо-
ма и проведения по ним 
операций.

ФАС обвинила 
Сбербанк в обмане 
клиентов
Против кредитной 
организации 
возбуждено дело 
из-за нечестной 
рекламы.

ФАС отреагирова-
ла на жалобу клиен-
та на рекламу Сбербан-
ка, передает корреспон-
дент The Moscow Post со 
ссылкой на официаль-
ный сайт ведомства.

На рекламных кон-
струкциях кредитной 
организации крупным 
шрифтом указывалась 
привлекательная для 
потребителя информа-
ция о процентной ставке 

Это коснется предпринимателей, чьи 
потери не покрываются выплатами от 
Агентства по страхованию вкладов.

по вкладу 12% годовых. 
А вот дополнительные 
условия на получение 
дохода по вкладу, раз-
мещались в поясняю-
щей сноске мелким тек-
стом. По мнению клиен-
та, это вводит людей в 
заблуждение.

ФАС отреагировала на 
обращение и возбудила 
против Сбербанка дело 
по признакам нарушения 
Закона о рекламе.

Это уже не в первый 
раз. В прошлом году 
федеральная антимо-
нопольная служба уже 
штрафовала компанию 
на 600 тысяч рублей за 
ненадлежащую рекламу 
кредита.

Окончание.
Начало на стр.7.

Впрочем, связываться 
с Ананских (по крайней 
мере, до сего дня) мало 
кто хотел. Наше издание 
тоже пострадало: ранее 
он судился The Moscow 
Post из-за предположе-
ний, что в отношении 
«Корпорации Руан» ра-
нее могло быть возбу-
ждено дело о банкрот-
стве. Впоследствии вы-
яснилось, что дела дей-
ствительно нет. Но, учи-
тывая вышенаписанное, 

“Гефест” вылетел ...
такие ли Ананских «чи-
стенькие», каковыми хо-
тят казаться? И это по-
сле офшорной истории 
и краха «Гефеста»!

В любом случае, ка-
жется, что время безна-
казанности для братьев 
Ананских прошло. Воз-
можно, скоро о них бу-
дут вспоминать пример-
но тоже, что вспомина-
ют про других известных 
братьев-банкиров, с со-
звучной фамилией Ана-
ньевы. Впрочем, если 
так - туда им и дорога.

Герман Греф: ипотека 
стала убыточной, 
придется балансировать

Герман Греф заявил, 
что Сбербанк вынужден 
балансировать вместе с 
клиентами и застройщика-
ми. Комиссия для послед-
них по льготным ипотеч-
ным кредитам является 
всего лишь временной ме-
рой, передает корреспон-
дент The Moscow Post.

Сейчас стоит задача 
обеспечить определен-
ный объем ипотечно-
го портфеля и выжива-
емость девелоперских 
компаний. Строители в 

Глава Сбербанка назвал комиссию 
для застройщиков по льготной ипотеке 
“временной мерой”. данном случае должны 

внести свой вклад для 
выравнивания ситуации.

Также Греф добавил, 
что банкам сейчас тоже 
тяжело. Ипотека стала 
убыточной, кредитные 
организации лишились 
стимула заниматься ею.

Напомним, что с начала 
года банки ввели комис-
сии для застройщиков при 
выдаче ипотеки по всем 
льготным программам. По 
новым правилам девело-
пер должен досубсидиро-
вать льготный кредит.

В России решили 
отвязать внутренние 
цены на товары от 
мировых
Законопроект был 
принят в первом 
чтении.

В России хотят устано-
вить независимость вну-
тренних цен от индикато-
ров на мировых торговых 
рынках, сообщает кор-
респондент The Moscow 
Post. Чтобы стоимость то-
вара не была навязанной 
извне. Законопроект при-
няли в первом чтении. Од-
нако, наряду с его поддер-
жкой прозвучала и крити-
ка.

Некоторые депутаты 
отметили, что существу-
ют риски широкого приме-
нения норм и завышения 
цен на внутреннем рынке 
страны. За примером да-

леко ходить не надо, рос-
сийские предпринимате-
ли часто устанавливают 
цены «с потолка». Причи-
на в низкой конкуренции 
на внутреннем рынке. И 
тут инструменты воздейст-
вия есть только у ФАС, ко-
торая, кстати, законопро-
ект поддержала. Там со-
гласились, что цены вну-

три РФ должны в первую 
очередь учитывать баланс 
спроса и предложения, а 
также возможности потре-
бителя.

Академик РАН Сергей 
Глазьев отметил, что у 
этой инициативы хороший 
потенциал, но ее следу-
ет дополнить включением 
запрета на использование 
колебаний курса рубля в 
качестве обоснования для 
изменения цены.

Если законопроект при-
мут, то он вступит в силу 
1 сентября текущего года.

Фото: «Юридическая 
социальная сеть»
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ПОЛИТИКА

КТО ЗДЕСЬ ВЕРХОВНЫЙ: 
люди Гусева поборются 
за пост главы ВС РФ?

В минувшие выход-
ные в результате тяже-
лой болезни скончал-
ся бессменный пред-
седатель Верховного 
суда РФ Вячеслав Ле-
бедев. Он занимал эту 
должность 35 лет - еще 
со времен ВС СССР. 
Уже сейчас в кабинетах 
власти и судебных кори-
дорах начались телод-
вижения за то, кто зай-
мет его должность.

По информации на-
ших источников, своих 
людей наэтот пост будут 
продвигать протеже Ле-
бедева, глава Судебно-
го департамента ВС РФ 
Александр Гусев, и со-
ветника Лебедева Ста-
нислав Федоров. Пер-
вый может занять место 
главы ВС, второй - Су-
дебного департамента.

На обоих столько 
скандалов, что их про-
движения по служебной 
лестнице, кажется, не 
хотят даже их собствен-
ные сотрудники.

Подробности - в мате-
риале корреспондента 
The Moscow Post.

Называются и другие 
кандидаты. Прежде все-
го, на должность «сва-
тают» замруководите-
ля Совбеза РФ Дмитрия 
Медведева. Мол, ранее 
ему прочили должность 
главы Конституционно-
го суда, но это решение 
не было принято. Кроме 

В кулуарах развернулась борьба за то, 
кто займет пост главы Верховного суда 
после кончины Вячеслава Лебедева. 
“Кандидаты” - один другого “краше”...

того, в числе вероятных 
кандидатов называют и 
главу СК РФ Александра 
Бастрыкина.

По такому пути пойдут 
вряд ли - Медведев бо-
лее, чем органичен в ны-
нешней должности, вы-
ступает одним из главных 
«ястребов» российской 
политической системы, и 
этот ореол терять явно 
не намерен. Бастрыкин 
тоже на своем месте - ра-
нее это не раз давал по-
нять Президент. Да и от-
казываться от столь мощ-
ных полномочий и влия-
ния, пусть даже в пользу 
ВС, вряд ли будет.

В самом же ВС возни-
кла, кажется, легкая па-
ника от того, что позицию 
Лебедева могут занять 
люди давнего соратника 
Александр Гусев. Как ут-
верждают в сети, якобы 
подчиненные Гусева об-
ивают пороги самых раз-
ных властных кабинетов, 
рассказывая о том, в ка-
ких домах он живет, ка-
кие денежные потоки эти 
годы якобы получает. Ло-
гика здесь есть - с кончи-
ной Лебедева Гусев ока-
зался ослаблен в аппа-
ратном смысле. 

Мы тоже кое-что зна-
ем про Гусева - и, исхо-
дя из этих знаний, место 
ему не в Верховном суде, 
а совсем в другом месте.

Александр Гусев воз-
главляет Судебный де-

партамент ВС РФ 20 лет. 
За это время многие его 
подчиненные оказались 
под следствием. Но, (ви-
димо, благодаря протек-
ции Лебедева), сам ру-
ководитель структурно-
го подразделения раз за 
разом выходил сухим из 
воды.

В прошлом году слу-
чился очередной скандал 
с уголовным душком. Суд 
арестовал протеже Гусе-
ва, экс-заместителя руко-
водителя ФГБУ «Инфор-
мационно-аналитический 
центр поддержки ГАС 
«Правосудие» судебно-
го департамента» (ФГБУ 
«ИАЦ судебного депар-
тамента») Верховного 
суда Романа Калину.

Ему инкриминируется 
хищение более 40 млн 
рублей при поставках в 
2014 году программного 
обеспечения для депар-
тамента через подкон-
трольное ЗАО «Винтегра 
Секьюрити». Его бывший 
начальник, многолетний 
руководитель ИАЦ Лео-
нид Юхевич «ретировал-
ся» с должности в 2022 
году - видимо, почуял уг-
розу. Просто так с таких 
хлебных мест не уходят. 
И именно это дело, дело 
Калины, может обрушить 
карьерные перспективы 
Гусева.

Ведь Юхневич дале-
ко, да могли ли возмож-
ные нарушения прой-
ти без ведома главы де-
партамента? Дело было 
возбуждено еще в сен-
тябре 2022 года, после 
чего Юхневич и покинул 
пост. Сейчас он может 
находиться за пределами 
России.

Что же касается Кали-
ны, то он - сын Исаака Ка-
лины, до 2020 года гла-
вы департамента обра-
зования Москвы. Т.е. он 
вполне может использо-
вать свои связи в коман-
де Собянина, чтобы «раз-
меняться» на Гусева в си-
туации когда тот макси-
мально ослаблен.

После ареста Калины 
из ЗАО «Винтегра Секью-
рити» «внезапно» про-
пали все собственники. 
Скорее всего, они были 
лишь «номиналами», тог-
да как бенефициары мо-
гли сидеть как раз в Су-
дебном департаменте. А 
ведь у ЗАО госконтрактов 
на 1,1 млрд рублей, в том 
числе 112 млн рублей от 
Департамента информа-
ционных технологий г. 
Москвы. Как тут не вспом-
нить про связи Калины в 
мэрии, и могло ли такое 
обойтись без Гусева?
«Правосудием» и 
не пахнет

Александр Гусев дав-
но мог превратить Депар-
тамент в высокодоходное 
предприятие. Соль ситуа-
ции с Калиной в том, что 
тот самый ФГБУ обслу-
живает электронную сис-
тему ГАС «Правосудие» - 
настоящую черную дыру 
для российского бюдже-
та, наживаться на кото-
рой могли на протяжении 
десяти лет.

За один только «пилот-
ный» 2013 год на разви-
тие ГАС потратили по-
чти 3,3 млрд рублей, хотя 
изначально планирова-
ли всего 2 млрд. Т.е. «пи-
лить» там могут по пол-
ной программе. Такой же 
вывод можно было сде-
лать из отчета Счетной 
палаты, который обнару-
жила коррупционные ри-
ски в работе ФГБУ ИАЦ.

Оказалось, что при 
Юхневиче учреждение 
заключало контракты с 
офшорными структура-
ми «Итерион», «Инлайн 
Технолоджис», «ДЕПО 
Электроникс», «Крафт-
вей Корпорейшенс ПЛС». 
На Кипр могли выводить-
ся миллионы рублей. А 
стоять за этим могли Гу-
сев с Лебедевым. Поэто-
му Юхневичу и «позволи-
ли» спокойно уйти? Что-
бы он «присмотрел» за 
чужой «кубышкой»?

Самое «забавное», что 
ГАС «Правосудие» - это 
единственный крупный 
проект, который господин 
Гусев реализовал в сво-

ем Департаменте за 20 
лет службы. К 2020 году 
на него потратили около 
100 млрд рублей. Одна-
ко, на тот момент там яко-
бы не предоставлялось 
даже элементарных дан-
ных, на которые должны 
опираться участники су-
дебного процесса. На что 
деньги то ушли?

Учитывая это, обще-
ственники потребовали 
провести аудит деятель-
ности господина Гусева. 
При Лебедеве все это 
оставалось благими по-
желаниями. Может, сей-
час время пришло?

Кажется, Александр 
Гусев и сам может иметь 
связи в московской мэ-
рии. Потому что не стес-
нялся обращаться к вла-
стям, решая «квартирные 
вопросы» своих подчи-
ненных. Так, с его легкой 
руки Председатель Ар-
битражного суда Москвы 
Николай Новиков полу-
чил огромную 300-ме-
тровую квартиру в элит-
ном ЖК «Смоленская за-
става» стоимостью в сот-
ни млн рублей. Хотя у его 
семьи, насколько извест-
но, особых проблем с жи-
льем нет... Не жирно бу-
дет?

Способствовал Гусев 
и продвижению по служ-
бе верных себе людей. В 
свое время он рекомен-
довал на должность за-
мглавы ВС РФ Юрия Гла-
зова (он ее и получил). В 
этом смысле, Гусев сей-
час может лоббировать 
на место Лебедева имен-
но Глазова. Важнейший 
момент: Глазов никогда 
не возглавлял суды об-
щей юрисдикции, рабо-
тал только в арбитражах. 
Т.е. он может быть про-
сто профессионально не-
компетентен для такой 
позиции.

А вскоре в сети появи-
лись утверждения, яко-
бы господин Глазов по-
могал Гусеву плести ин-
триги (собирал материа-
лы) против бывшего уже 
зампредседателя ВС РФ 
Олега Свириденко. Види-
мо, знатно «постучал» и 
выслужился. Только это 
похоже на принцип рабо-
ты мафии, а не судебного 
органа. Своим все, чужим 
- Закон? Да и Закон ли...

Окончание на стр. 10.
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ПОЛИТИКА

Уйба “крови”: плазма выйдет 
главе Коми боком
За махинации, в которых светится имя 
экс-главы ФМБА, а ныне губернатора 
Коми Владимира Уйбы ответят двое 
граждан Германии.

Кто здесь верховный...
Окончание.

Начало на стр. 9.
Получается, вокруг 
Гусева мог образо-
ваться ореол корруп-
ции, кумовства, до-
носительства. Хоро-
ший кандидат, что-
бы возглавить Вер-
ховный Суд?

Что «насоветует» 
Федоров

Тем не менее, Гусев 
уязвим. Уязвим оказал-
ся и другой протеже Вя-
чеслава Лебедева, его 
давний советник Стани-
слав Федоров. Тот вооб-
ще отметился «детски-
ми» ошибками: утвер-
ждается, что в сеть яко-
бы попали его перепи-

ски из электронной по-
чты. Причем адресатом 
будто бы была Яросла-
ва Гребенщикова, ко-
торая также работает в 
Верховном суде и может 
являться гражданской 
супругой господина Фе-
дорова.

Почта - gmail.com, 
сервера - на Западе. И 
уже одно это должно 
было вызвать вопросы о 
профессиональной при-
годности господина Фе-
дорова.

Кроме того, по сети 
циркулирует некий доку-
мент, якобы направлен-
ный от Федорова друго-
му сотруднику Верхов-
ного суда, где содержит-

ся то, что можно было 
бы обозначить «техниче-
ской задачей» для Пред-
седателя ВС по пересмо-
тру судебных актов, вы-
несенных в пользу ФНС 
РФ по ситуации с бан-
кротством кемеровской 
шахты им. Дзержинского.

В деле оказалось за-
мешан золотодобытчик 
«Южуралзолото» челя-
бинского олигарха Конс-
тантина Струкова. В су-
дебном деле ФНС до-
бивалась от компании 
Струкова привлечения к 
субсидиарной ответст-
венности по долгам об-
анкротившейся шахты.

Сегодня у олигарха 
огромные финансовые 

проблемы, часть его 
счетов и имущества на 
несколько миллиардов 
рублей ранее были за-
морожены. Получается, 
Федоров может лобби-
ровать интересы круп-
ного олигарха? И неужто 
сам, без подачи «стар-
ших товарищей» Гусева 
и Лебедева?

Кроме того, ранее 
Станислав Федоров мог 
привлекаться к админи-
стративной ответствен-
ности, и не один, а це-
лых три раза. Уже одно 
это могло стать основа-
нием для отказа реко-
мендовать его на долж-
ность главы Арбитраж-
ного суда Московской 

области. Но как же «от-
кажешь» Лебедеву? Да 
и Гусеву, который, как 
утверждается, также 
лоббировал его назна-
чение?

Похоже, что вся пле-
яда этих деятелей вос-
принимает Верховный 
суд и как кормушку, и 
как прикрытие от любых 
проблем. Но все «хоро-
шее» когда-нибудь за-
канчивается. По закону, 
должность главы ВС мо-
жет оставаться вакант-
ной до полугода. Назна-
чение будет уже после 
выборов Президента. И 
задача всех сознатель-
ных граждан - показать 
высшему руководству 
страны, кто рвется к вер-
шинам судебной власти.

Валерий Титов

Триллер, сильно про-
пахший нафталином, вы-
тащил на свет божий не-
кий предприниматель 
Алексей Харченко, учре-
дитель строительной кон-
торы "Интра Бау М". Кон-
тора сия находится в про-
цедуре банкротства.

Вся эта история каса-
лась очень громкого про-
екта - строительства заво-
да плазмы в г. Кирове.

Именно г-н Харченко 
сообщил следователям о 
том, что немецкая компа-
ния Glatt при строительст-
ве третьей линии завода 
плазмы нанесла России 
ущерб - 3,5 млрд рублей, 
а еще 470 млн руб. было 
похищено у подрядчика по 
подложному акту сверки 
взаимных расчетов. Прав-
да, все это происходи-

ло не вчера и даже не по-
завчера, а в приснопамят-
ном 2009 году. Но поче-
му Алексей Харченко, чья 
компания, как выяснилось, 
тоже пыталась участво-
вать в строительстве за-
вода плазмы, "очнулся" 
только в 2024 году? К воз-
ведению завода в то дале-
ко время был причастен 
Станислав Тхай (ныне по-
койный). И очень много во-
просов в то время задава-
ли главе ФМБА Владими-
ру Уйбе (нынешний губер-
натор Республики Коми).

Отметим, что строился 
это завод весьма стран-
но: во время строитель-
ных работ куда –то "ушло" 
7 млрд. рублей.

Пропажу эту так и не об-
наружили. И, поскольку за-
вод плазмы в Кирове стро-

или немецкие строители, в 
итоге всех "собак" решили 
повесить именно на них, 
хотя строители из Герма-
нии выиграли долгий су-
дебный процесс по иску 
"Росплазмы".

В деталях разбирал-
ся корреспондент The 
Moscow Post в Кировской 
области.
Поиски через 
Интерпол

Итак, Замоскворецкий 
суд Москвы заочно вынес 
приговор директору ком-
пании Glatt Ingenieurtechnik 
GmbH Райнхарду Беберу 
и члену совета директоров 
компании по странам СНГ 
Лутцу Хайнцелю.

Эти, казалось бы, до-
бропорядочные немецкие 
бюргеры обвиняются в хи-
щении 470 млн руб. и по-
кушении на хищение еще 
3,5 млрд руб. при строи-
тельстве в Кирове по за-
казу российского медицин-
ского научно-производст-
венного центра "Росплаз-
ма" завода по производст-
ву препаратов крови.

И сегодня российский 
суд признал фигурантов 
виновными. И вынес вер-
дикт: каждому - по 12 лет 
колонии. И штраф в раз-
мере 1,5 млн. руб.

Заочный судебный про-
цесс по этому громкому 
делу начался в Замоскво-
рецком суде Москвы еще 
с конца августа 2023 года.

В итоге оба гражданина 
ФРГ были признаны судом 
виновными в особо круп-
ном мошенничестве и по-
кушении на особо крупное 
мошенничество.

Но вот само уголовное 
дело – как выяснилось - 
против топ-менеджеров 
компании Glatt было воз-
буждено ГСУ Главного 
управления МВД по Мо-
скве еще в апреле 2013 
года.

Расследование шло 2 
года. И в апреле 2015 г. 
следствие вынесло заоч-
ное постановление о при-
влечении Бебера и Хайнц-
ля в качестве обвиняемых. 
Тверской суд Москвы еще 
тогда заочно арестовал 
граждан ФРГ.

Согласно приговору, 
срок наказания Лутцу Хай-
нцлю и Райнхарду Беберу 
будет исчисляться с мо-
мента их экстрадиции или 
же задержания на терри-
тории России.

Поскольку оба являют-
ся гражданами ФРГ и экс-
традиции из Германии 
не подлежат, то у России 
остается возможность от-
править приговор для ис-
полнения в Германию.

Как писали СМИ, г-на 

Бебера по линии Интер-
пола якобы задерживали в 
Италии в 2019 году.

Но г-на Бебера быстро 
отпустили, посчитав уго-
ловное преследование не-
обоснованным.
Большая игра?

Договор о строительст-
ве завода по производст-
ву препаратов крови меж-
ду Россией и Германией 
был подписан в 2005 году. 
Заказчиком выступил рос-
сийский медицинский на-
учно-производственный 
центр «Росплазма», а ис-
полнителем проекта ста-
ла Glatt Ingenieurtechnik 
GmbH.

На строительство заво-
да, на котором в 2011 г. 
планировалось запустить 
две линии по производ-
ству иммуноглобулина и 
альбумина, из федераль-
ного бюджета было выде-
лено 6,9 млрд. рублей.

Однако на завершаю-
щей стадии строительства 
в 2009 г., когда были воз-
ведены заводские корпуса 
и завезено оборудование, 
руководство «Росплаз-
мы» заявило представи-
телям Glatt о необходимо-
сти строительства третьей 
производственный линии, 
без которой невозмож-
но обеспечить непрерыв-
ность производственного 
процесса.

Окончание на стр. 11.
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Но все деньги, выде-
ленные из бюджета, к 
тому времени были по-
трачены на строитель-
ство корпусов и закупку 
оборудования. Однако 
исполнитель выразил го-
товность запустить и тре-
тью линию при условии 
дополнительного финан-
сирования: на него было 
нужно 3,5 млрд руб.

Но у сторон возникли 
разногласия не только по 
сумме, необходимой для 
строительства третьей 
линии. Заказчик усомнил-
ся и в качестве использо-
ванных материалов, и в 
их стоимости.

Как после почти деся-
ти лет расследования до 
суда дошло дело топ-ме-
неджеров Glatt .

Glatt Ingenieur-technik 
стала победителем фе-
дерального конкурса на 
строительство в Киро-
ве современного произ-
водства препаратов кро-
ви для Росплазмыв 2005 
году. Завод должен был 
перерабатывать до 600 
т донорской плазмы в 
год и покрыть потреб-
ность России в препара-
тах крови.

Компания обязалась 
выполнить проектирова-
ние, поставить матери-
алы, построить и смон-
тировать объект. Кроме 
того, подрядчик обязался 
поставить оборудование, 
начальные расходные 
материалы и инструмент, 
а также техническую до-
кументацию и ноу-хау.
Суета вокруг 
«Росплазмы»

Но еще в 2015 г. жур-
налисты сильно инте-
ресовались, как именно 
строится завод в Кирове, 
а также тем, куда «ушла» 
крупная сумма, выделен-
ная из бюджета?

Напомним, что в то 
смутное время у руля 
«Росплазмы» стоял не-
кий Станислав Тхай 
(ныне покойный).

«Росплазма» была 
подконтрольна ФМБА, 
которое возглавлял уже 
упомянутый Владимир 
Уйба.

Уйба “крови”...
И руководство «Ро-

сплазмы», подконтроль-
ное ФМБА, было запо-
дозрено в выводе из бюд-
жета 7 млрд. рублей. Об 
этом, в частности, писал 
The Moscow Post 24 ноя-
бря 2015 года.

Это был «распил» в 
особо крупных размерах?

«Росплазма» обвиня-
ла Glatt Ingenieurtechnik 
GmbH в том, что компа-
ния не достроила в Ки-
рове завод по производ-
ству препаратов крови. 
Структура ФМБА хотела 
взыскать с подрядчика 7 
млрд руб. убытков.

Но вот Арбитражный 
суд Кировской области 
встал на сторону Glatt 
Ingenieurtechnik GmbH.

Случилась, прямо ска-
жем, парадоксальная си-
туация.

С одной стороны, 
ФМБА оплатило все рас-
ходы на строительные 
работы, а с другой - Glatt 
Ingenieurtechnik GmbH не 
смогла достроить объект 
из-за отсутствия финан-
сирования.

Получается, что, воз-
можно, выделенные мил-
лиарды могли быть «рас-
пилены» чиновниками 
ФМБА и топ-менеджера-
ми «Росплазмы»?
А Уйба при чем?

И как тоже писа-
ли СМИ, руководитель 
ФМБА Владимир Уйба 
мог сыграть в том пред-
полагаемом «распиле» 
основную роль.

Дело в том, что, ког-
да Glatt Ingenieurtechnik 
GmbH доверили строить 
завод в Кирове, ключе-
вое решение по вопро-
су принималось именно 
в ФМБА.

Glatt Ingenieurtechnik 
GmbH заключила кон-
тракт субподряда с дру-
гой немецкой фирмой 
— Wiemer und Trachte 
GmbH. Позже с этими 
подрядами стали разби-
раться правоохранитель-
ные органы.

По версии следствия, 
в Glatt Ingenieurtechnik 
GmbH ошибочно запро-
ектировали строитель-
ство завода из сборных 

железобетонных кон-
струкций

Иными словами, еще 
до начала стройки было 
ясно, что ничего путного 
в Кирове не построят.

Но строительство про-
должалось.

Затем контракт меж-
ду Glatt Ingenieurtechnik 
GmbH и Wiemer und 
Trachte GmbH был вне-
запно расторгнут, а нем-
цы из Glatt наняли «мест-
ного» субподрядчика рос-
сийскую компанию «Ин-
тра-Бау М», о которой 
упоминалось в самом на-
чале расследования. Но 
перед заключением кон-
тракта этой компании не 
передали проектную до-
кументацию.

И Glatt в односторон-
нем порядке разорвала 
договор : «Интра-Бау М» 
оказалось на грани бан-
кротства.
Операция 
прикрытия?

И все попытки «дочки» 
ФМБА, «Росплазмы», до-
биться взыскания с Glatt 
млрд.руб. в Кировском ар-
битраже – это своего рода 
операция «прикрытия» 
для главы ФМБА Влади-
мира Уйбы , предполагал 
The Moscow Post.

Чиновники просто со-
здавали видимость того, 
что хотят вернуть в бюд-
жет деньги, чтоб их не об-
винили в хищениях.

Но вернемся к лично-
сти г-на Тхая.

К слову, своим назна-
чением на должность 
главы «Росплазмы» он 
обязан своей супруге 
Юлии Мирошниковой.

Сама Юлия Мирошни-
кова была родом из го-
рода Заречный (город-
спутник Белоярской АЭС, 
Свердловская область), 
в котором ее отец Вя-
чеслав Мирошников, в 
прошлом заместитель 
главы города, водил тес-
ное знакомство с главой 
медсанчасти при Бело-
ярской атомной станции 
Владимиром Уйбой.

В 1999 г. Владимир 
Уйба перебрался в Мо-
скву и устроился на рабо-
ту в Федеральное управ-

ление медико-биологи-
ческих и экстремальных 
проблем, которое куриро-
вал Минатом (сегодня – 
ГК «Росатом»).

В 2004 г. на базе этого 
управления было созда-
но Федеральное медико-
биологическое агентство, 
которое возглавил Вла-
димир Уйба.

Получается, что Тхай и 
Уйба – давние знакомые.

Станислав Тхай - из-
вестный предпринима-
тель, основатель ека-
теринбургской марки 
Mirex, соратник и ком-
паньон скандально из-
вестного бизнесмена 
Антона Бакова.

Они учились в одной 
группе на металлурги-
ческом факультета УГ-
ТУ-УПИ, вместе основа-
ли авиакомпанию «Ист 
Лайн».

Станислав Тхай с 2008 
г. был Почетным консу-
лом Республики Корея в 
уральской столице.

Пост генерального ди-
ректора Российского ме-
дицинского научно-про-
изводственного центра 
«Росплазма» занимал, 
начиная с 2010 года, а с 
2012 г. параллельно воз-
главил и Центр крови 
ФМБА России.
Взгляд с другой 
стороны

Немецкая сторона 
представляла иную вер-
сию событий.

Якобы на завершаю-
щей стадии строительст-
ва, в 2009 г., когда были 
возведены заводские 
корпуса и завезено обо-
рудование, руководст-
во «Росплазмы» заявило 
представителям Glatt о 
необходимости поставки 
третьей производствен-
ной линии, чтобы обеспе-
чить непрерывность про-
изводственного процес-
са. Немцы уверяли, что к 
тому времени уже потра-
тили весь выделенный 
бюджет, но за дополни-
тельные 3,5 млрд рублей 
готовы были построить 
дополнительные цеха и 
поставить оборудование.

Однако до реализации 
этой части проекта дело 
не дошло, поскольку у 
сторон возник спор из-за 
ее стоимости.

И «Росплазме» не уда-
лось взыскать с герман-

ской компании 7 млрд. ру-
блей за недострой.

Суд встал на сторо-
ну немецкого подрядчи-
ка: все работы, которые 
оплатило ФМБА, компа-
ния выполнила и сдала, а 
стройка приостановилась 
из-за изменения законо-
дательства и отсутствия 
финансирования.

В суде юристы «Ро-
сплазмы» настаивали 
на том, что германская 
компания должна вер-
нуть в бюджет 6,91 млрд 
руб., которые получи-
ла от ФМБА с 2005 года 
по 2009 год. В частности, 
стоимость строительно-
монтажных работ соста-
вила 1,235 млрд руб., по-
ставленного и не смонти-
рованного оборудования 
- 4,54 млрд руб.

У «Росплазмы» поя-
вились претензии как по 
качеству строительства, 
так и по оборудованию. 
В частности, вдруг вы-
яснилось, что бетон не 
соответствовал проект-
ным требованиям, поэто-
му фактическая несущая 
способность конструк-
ций оказалась ниже про-
ектной. Кроме того, обо-
рудование, как посчита-
ли в «Росплазме» тоже 
не пригодно к использо-
ванию, так как у немец-
кой компании не было ли-
цензионного договора с 
правообладателем ита-
льянской фирмой Kedrion 
Biopharma.

Согласия стороны так 
и не достигли. Так как 
финансирования на 2010 
г. не было, германский 
подрядчик прекратил 
работы, передал «Ро-
сплазме стройплощадку, 
а также оборудование и 
стройматериалы.

Суд встал на сторону 
германской компании, по-
считав, что» Росплазма» 
не доказала свои убытки. 
Оснований для взыска-
ния денег, которые были 
перечислены за постав-
ленное оборудование, 
суд также не нашел.

Суд вынес решение о 
расторжении контракта.

Но вот прошло 10 лет. 
И акценты расставили 
совсем по-другому.

И даже нашли винов-
ных - двух бизнесменов 
из Германии.

Надежда Попова,
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ПОЛИТИКА

За свою карьеру 
оренбуржец Берижиц-
кий успел поруково-
дить надзорным ведом-
ством аж в трех регио-
нах – Кировской, родной 
Оренбургской и Самар-
ской областях. И везде 
Сергей Петрович сумел 
«прославиться» со зна-
ком минус. Так в Кирове 
произошел вообще уни-
кальный случай – пер-
вого зама Берижицкого 
Владимира Быкова за-
держали с поличным в 
здании облпрокурату-
ры при получении взят-
ки. Он «шефа» не сдал 
и уехал по приговору 
суда в колонию. Орен-
бургские телеграмм-ка-
налы открыто писали о 
связях Бережицкого с 
местными строительны-
ми королями. Как утвер-
ждали авторы телеграм-
канала «Грубнеро/Орен-
бург», якобы Елена Ки-
селева, директор строи-
тельной компании «Ста-
тус» построила свое-
му прокурорскому другу 
совсем нескромный дом 
площадью 660 квадрат-
ных метров. Такая жил-
площадь действительно 
фигурирует в его декла-
рации. Видимо, в хоро-
мах легче думается о за-
щите прав граждан и со-
вершенствовании контр-
ольно-надзорной дея-
тельности.

В Самаре, в свою оче-
редь, прямо говорили, 
что Берижицкий закры-

Кто пытается спасти 
“банду” полицейских 
от уголовного дела?
Областной самарский прокурор Сергей 
Берижицкий не раз становился героем 
разоблачительных статей. В этот раз 
он, очевидно, решил помочь коллегам 
по правоохранительной работе из 
МВД – создается впечатление, что 
местная прокуратура делает все 
возможное, чтобы бывшие сотрудники 
органов Перцев и Илларионов 
избежали наказания за принуждение 
к даче ложных показаний к оговору 
невиновных.  

вает глаза на совершен-
ные на территории ре-
гиона правонарушения 
своих земляков из Орен-
бургской области.

Очередной «вехой» 
на служебном пути Бе-
режицкого стала внезап-
но проснувшаяся благо-
склонность к группе, со-
стоящей из бывших по-
лицейских Перцева, Ил-
ларионова и Трушкина. 
Их обвиняют в том, что, 
работая в МВД, шанта-
жом и угрозами они за-
ставили оговорить са-
марских предпринима-
телей Дахунаева и Аска-
рова. Подробности дела 
широко освещались в 
СМИ.

Добавим, что на лиде-
ре этой группы Алексан-
дре Перцеве, что назы-
вается, «клейма ставить 
негде». СМИ подроб-
но писали о его подви-
гах – похищениях людей 
в интересах преступных 
группировок, обложение 
данью диаспор и трудо-
вых мигрантов, развал 
уголовных дел и тд. Дру-
гой же участник «банды» 
полицейских Трушкин 
скрылся от следствия и 
был объявлен в розыск.

Находясь за решет-
кой, обвиняемые лише-
ны возможности повли-
ять на ход следствия че-
рез запугивание свиде-
телей, дающих показа-
ния против них. И поэто-
му делают все возмож-
ное, чтобы оказаться на 

свободе. Старые связи 
и имеющиеся финансо-
вые возможности позво-
ляют им находить выхо-
ды на самых высокопо-
ставленных «слуг госу-
даревых».

Добавим, что в разра-
ботке сейчас находит-
ся еще не менее 5 эпи-
зодов преступных дейст-
вий Перцева и Илларио-
нова – разбойные напа-
дения, вымогательства, 
хищения. Да-да, всем 
этим занимались на тот 
момент действующие 
сотрудники МВД. С уче-
том их «трудовых подви-
гов» и грозящего наказа-
ния они точно не поску-
пятся на благодарность 
тому, кто сможет решить 
их проблемы.

Прокуратура Самар-
ской области в лице зам 
облпрокурора Смолен-
цева изначально обви-
нительное заключение 
утвердило, тем самым, 
подтвердив позицию 
следствия. Но потом по-
зиция структуры резко 
изменилась…

Как предполагают 
источники, знакомые с 
ситуацией, Перцев и Ил-
ларионов могли обра-
титься к Берижицкому 
в январе 2024-го года. 
И прокурор взялся «за 
дело»Уже в феврале он 
вопреки установленно-
му порядку перепоруча-
ет ведение дела в суде 
другому, лично предан-
ному ему гособвините-
лю. Нас преследует ощу-
щение, что прокурорский 
работник начинает пред-

принимать все усилия, 
чтобы Перцев и Иллари-
онов полностью избежа-
ли ответственности.

По имеющимся дан-
ным, в настоящее вре-
мя судья А. Караулов го-
товят постановление о 
возвращении уголовно-
го дела на дополнитель-
ное расследование. Если 
в дальнейшем кто-то за-
хочет убедить следствие 
переквалифицировать 
действия «группы Перце-
ва» на менее тяжкие, до-
ждаться истечения сро-

ков давности, то тогда их 
могут выпустить на сво-
боду. Может сложиться 
впечатление, что сложи-
лась группа «служителей 
закона», которые пред-
принимают титанические 
усилия, чтобы обвиняе-
мые избежали ответст-
венности.

Перцев и Илларионов, 
оказавшись на свободе, 
могут планировать «нане-
сти визиты» тем, кто по-
верил в силу правосудия 
и осмелился дать показа-
ния против них. Так ска-
зать, поговорить по ду-
шам, продемонстриро-
вать свою непотопляе-
мость и настойчиво по-
рекомендовать отказать-
ся от своих слов. А после 
– скрыться за границей, 
пока на Родине коррумпи-
рованные силовики будут 
решать вопрос их полного 
освобождения от уголов-
ной ответственности.

Интересно, что скажут 
судьи и прокуроры, чьи 
имена всплывут в этом 
деле, если описанный в 
статье сценарий будет 
реализован? Или сум-
ма «благодарности» на-
столько велика что за-
ставляет напрочь забыть 
не только о профессио-
нальном долге, но и об ин-
стинкте самосохранения? 

Ирина Канунцева

Фото: rus.team

Умер экс-глава 
правительства СССР 
Николай Рыжков
О смерти 
сообщила спикер 
Совета Федерации 
Валентина 
Матвиенко.

На 95-м году жизни 
умер экс-премьер СССР 
Николай Рыжков, пе-
редает корреспондент 
The Moscow Post. О его 
смерти сообщила в сво-
ем telegram-канале спи-
кер Совета Федерации 
Валентина Матвиенко.

Она выразила со-
болезнования все, кто 
знал Рыжова, отметил, 
что ушел человек "боль-
шой души".

"Человек-эпоха. Чело-
век уникальной судьбы 
и государственный де-
ятель уникального мас-

штаба. И большой души. 
Проявлялось это во 
всем, за что брался Ни-
колай Иванович, с чем 
соприкасался. Он всег-
да искренне и глубоко 
переживал за дело, за 
результат. За людей. За 
страну. Все пропускал 
через душу. И это не 
красивые слова", - напи-
сала Матвиенко.

С поста сенатора Со-
вета Федерации от Бел-
городской области Нико-
лай Рыжков ушел в 2023 
году, прослужив в долж-
ности 20 лет. Он объяс-
нил свое решение воз-
растом. В Кремле тог-
да заявили, что трудно 
переоценить вклад та-
ких людей, как Рыжков, 
в развитие страны. Он 
был последним премь-
ер-министром СССР.
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ОБЩЕСТВО

Минздрав 
зарегистрировал 
новую вакцину 
“Спутник V”
В ней обновили 
состав.

Минздрав России за-
регистрировал двух-
компонентную вакцину 
от коронавируса «Спут-
ник V» с обновлен-
ным составом, переда-
ет корреспондент The 
Moscow Post. Соответ-
ствующие изменения в 
инструкции к препарату 
уже внесены.

Директор НИЦ эпи-
демиологии и микро-
биологии имени Гама-
леи Александр Гинцбург 
уточнил, что регистра-
ция вакцины дала воз-
можность перейти к ис-
пытаниям обновленно-
го «Спутник V» на под-
ростках.

Исследования пре-
парата с участием под-
ростков планирует-
ся завершить в конце 
марта.

Народный фронт 
помогает военным 
медикам

В рамках сбора пред-
ставители Народного 
фронта закупили и доста-
вили на передовую воен-
ным медикам 7 бронеав-
томобилей для эвакуации, 
16 портативных рентген-
аппаратов, 12 транспорт-
ных ИВЛ, 24 квадроци-
кла, 8 дефибрилляторов, 
11 мобильных аппаратов 
УЗИ, 6 портативных сто-
матологических устано-
вок, 158 рюкзаков для во-
енных медиков, 39 эваку-
ационных тележек с элек-
троприводом и другое не-
обходимое оборудование.

«Благодаря помощи 
неравнодушных россиян 
много различного обору-
дования было закупле-
но и передано бойцам на 
передовую, в госпитали. 
Сейчас мы в основном 
фокусируемся на сред-
ствах эвакуации, потому 
что транспортные сред-
ства быстро выходят из 
строя, а нужны они посто-
янно. Это и автомобили, 
багги, специально при-

ровать раненых. Носилки 
легко устанавливаются и 
снимаются, делая автомо-
биль универсальным в ис-
пользовании. Улучшения 
затронули не только кре-
пления, но и общую кон-
струкцию багги.

Проект автомобиля яв-
ляется эксклюзивным, раз-
работанным специально 
под нужды военных меди-
ков. Эти машины, прошед-
шие испытания на херсон-
ском направлении, гото-
вы спасти не одну жизнь 
на фронте, демонстрируя 
свою адаптивность к усло-
виям военного времени. 
Совсем скоро они отпра-
вятся на передовую.

На ЛБС Народный 
фронт продолжает от-
правлять эвакуационные 
тележки с электропри-
водом, волокуши «Фокс-
трот» и квадроциклы. Мо-
бильная техника помога-
ет перевозить раненых с 
повреждениями разной 
степени тяжести.

В рамках сбора для во-
енных медиков закупают 
средства РЭБ и анализа-
торы, противоосколочные 
защитные одеяла. Всё 
это – защита транспорта 
медиков и самих врачей, 
ведь на эвакуационные 
группы врагом объявлена 
настоящая охота.

Оказать посильную по-
мощь врачам на пере-
довой и ознакомиться с 
подробной информацией 
о проекте, направленном 
на помощь военным по-
дразделениям, можно на 
сайте «Всё для Победы!»

Мария Касперова

способленные для эва-
куации раненых – у них 
расположены носилки 
по бокам, квадроциклы. 
Стараемся максималь-
но обеспечить ребят эти-
ми транспортными сред-
ствами. Также есть раз-
работки именно для упа-
ковки, если можно так 
сказать, раненых, чтобы 
в целости и сохранности 
доставить их поближе к 
врачам», – рассказала 
представитель Народно-
го фронта Ирина Ким.

На запросы военных 
медиков откликается и 
Кулибин-клуб Народно-
го фронта. Изобретате-
ли разработали уникаль-
ный быстроходный, лёг-
кий и надёжный автомо-
биль для эвакуации с поля 
боя. Новая модель багги, 
адаптированная для ме-
дицинских нужд, оснаще-
на специальными крепле-
ниями для установки стан-
дартных армейских носи-
лок, что позволяет быст-
ро и эффективно эвакуи-

Здание на улице Укра-
инской в Нижнем Новго-
роде начало трястись 
из-за строительных ра-
бот в окрестностях. 

На здании и асфаль-
те уже появились тре-
щины, но опасные ви-
брации продолжают-
ся. Строительный забор 
был установлен перед 
домом на улице Украин-
ской в начале февраля, 
пишет NewsNN.

По информации 
председателя ТСН 
«Первомайский 50» Ан-
дрея Махова, подряд-
чик ООО «ДСК» будет 
строить магистральный 
коллектор ливневой ка-
нализации для новой 
застройки в Канавин-
ском районе. Жители 
не получили информа-
ции о работах и проек-
те заранее.

На строительной пло-
щадке не было инфор-
мационной таблички, 

однако рабочие носят 
спецодежду с надписью 
«ДСК».

По словам Махо-
ва, подрядчик повре-
дил 10 кабелей, веду-
щих к дому, во время по-
гружения шпунта Лар-
сена. В результате жи-
тели лишились света, 
электричества и отопле-
ния. Дом начал вибри-
ровать после работ, что 
также могло быть связа-
но с вибропогружением 
шпунта.

Житель дома на Укра-
инской сообщил, что от 
вибрации дрожит ме-
бель, посуда и даже 
вода в туалете.

Он подчеркнул, что 
на стенах дома появи-
лись трещины из-за ви-
браций. Представители 
правительства Нижего-
родской области заяви-
ли, что при проектирова-
нии коллектора не было 
выявлено влияния на 
соседствующие здания, 
но начат мониторинг по-
сле жалоб жителей.

Фондом “Народный фронт. Всё для 
Победы!” организован специальный 
сбор для военных медиков, 
направленный на поддержку врачей, 
спасающих жизни бойцов. С начала 
сбора россияне перевели на помощь 
военным медикам более 200 миллионов 
рублей, на которые закупается всё 
необходимое.

Нижегородцы бьют 
тревогу из-за 
разрушительной 
стройки

Фото: "Спутник"

Владимир Путин выступит 
с Посланием Федеральному 
Собранию
Он озвучит 
программу 
развития страны 
на ближайшую 
историческую 
перспективу.

Президент РФ В. Путин 
обратится с ежегодным 
Посланием Федерально-
му Собранию сегодня, 29 
февраля, сообщает кор-
респондент The Moscow 
Post. Конкретика тради-
ционно держится в секре-
те до момента оглашения.

Накануне глава госу-
дарства заявил, что в По-
слании будут поставлены 
задачи, минимум, на бли-
жайшие шесть лет. На 
февральской встрече с 
рабочими "Уралвагонза-
вода", он также добавил, 
что могут быть озвучены 
новые меры поддержки 
семей.

Президент РФ ежегод-
но обращается с Посла-
нием к Федеральному Со-
бранию, в котором подво-
дит итоги и ставит стра-
тегические ориентиры на 
будущее. Кроме членов 
Госдумы и Совета Феде-

рации на него, как прави-
ло, приглашаются руко-
водители регионов, чле-
ны правительства, ЦИК, 
Общественной и Счетной 
палат, представители ос-
новных конфессий, го-
скомпаний, журналисты.

Накануне пресс-секре-
тарь Президента Дмитрий 
Песков уточнил, что обра-
щение будут освещать и 
представители некоторых 
зарубежных СМИ.

Известно, что Посла-
ние будет транслиро-
ваться не только на фе-
деральных каналах, но и 
в 17 кинотеатрах страны.
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КУЛЬТУРА 

НЕБОХОДЫ: 
господина Никто 
победить невозможно
Чем Асе Тургеневой не понравились 
действия Нищего на кладбище, и 
почему на самом деле Алла Пугачева 
обиделась на Небоходов.

Не так давно груп-
па “Небоходы” побы-
вала в программе Иры 
PSP “Музыка мегаполи-
са” на радио SMOOTH, 
где рассказали о своем 
творчестве, планах на 
предстоящий год и се-
кретах создания песен.

- Ваши треки впечат-
ляют и уже готовы к про-
слушиванию в нашем 
плейлисте. Но сначала 
расскажите о себе для 
наших слушателей.

Алексей Небоходов: 
Хотелось бы рассказать 
о группе, конечно. В этом 
году нам исполнилось 
уже 10 лет. На самом 
деле, с третьим участ-
ником, Евгением, я зна-
ком давно, с 2010 года, 
и как-то в шутку предло-
жил ему: “Давай сдела-
ем группу, будет назы-
ваться “Раздвоение лич-
ности”. Он рассмеялся и 
сказал: “Что о нас люди 
подумают?” Шутка – шут-
кой, поговорили и за-
были. Прошло полгода. 
Надо сказать, что мне ча-
сто приходят в голову ме-
лодии. Так случилось и в 
тот раз. Я позвонил ему 
ночью и попросил: “Жень, 
ты – профессионал, да-
вай песню сделаем!” Так 
и появилась наша первая 
композиция “Новый Каза-
нова”. Потом была “Про-
щальная”. А после мы на-
чали все чаще писать му-
зыку. Потом судьба све-
ла меня с гениальным 
композитором Ольгой Ли-
зюковой, которая напи-
сала для нас очень мно-
го композиций. С тех пор 
“Раздвоением личности” 
никак нельзя было назы-
ваться, мы стали группой 
“Небоходы”.

- Название дейст-
вительно интерес-

ное, яркое, не похожее 
на других. Оно что-то 
символизирует?

Алексей Небоходов: 
Название идет к истокам 
Рунета, к самому началу, 
как интернет появился в 
России. Мой первый ник-
нейм был “Небоход”.

- Получается, на-
звание группы полу-
чилось из Вашего ник-
нейма! Сколько Вам 
тогда было лет?

Алексей Небоходов: 
меньше 30-ти.

- Очень немногие 
люди стояли у са-
мых истоков Рунета. 
Чем Вы тогда занима-
лись?

- До того, как стать 
журналистом, я трудил-
ся на госслужбе. С конца 
1999 года я профессио-
нально занимаюсь жур-
налистикой.
- К этому мы еще вернем-
ся. Представьте, пожа-
луйста, Асю, вашу оча-
ровательную вокалистку.

Алексей Небоходов: 
Сумасшедшая вокалист-
ка, я бы сказал!

Ася Тургенева: До-
брый день!

- Здравствуйте, 
Ася! Расскажите, как 
Вы попали в этот не-
обычный коллектив?

Ася Тургенева: Я с 
“Небоходами” недавно, 
с лета. Все получилось 
неожиданно. Сначала 
Алексей обратился, что-
бы записать песню. За-
писали одну, вторую. По-
том Алексей предложил 
выступить с “Небохода-
ми” в Черногории и стать 
частью группы. Мы ре-
шили продолжать вме-
сте. И вот сейчас гото-
вим новые песни.

- Сегодня в эфире про-
звучат прекрасные пес-
ни “Нарисованный мир”, 

“Господин Никто”, “Ка-
ждому свое”, “Немаугли” 
и “Мадам, Вы возврати-
лись в Россию”. С эти-
ми песнями уже удалось 
выступить?

Ася Тургенева: Да, 
именно с этими песнями 
мы и выступали.

- Какая была реак-
ция людей на эти пес-
ни?

Алексей Небоходов: 
Самая положительная. 
Все великолепно вос-
приняли. Особенно на 
ура прошел Асин хит 
“Немаугли”. Это первая 
песня, которую я напи-
сал для женщины и от 
имени женщины. На что 
Ася сказала мне: “Все 
когда-то бывает в пер-
вый раз”.

- Заинтриговали! 
Бывали ли у вас какие-
то смешные ситуа-
ции на концертах и в 
жизни?

Алексей Небоходов: В 
жизни было много смеш-
ных ситуаций, но вот на 
концертах такого не при-
помню.

Ася Тургенева: Слож-
ный вопрос, потому что 
на концертах я запоми-
наю яркие эмоции. Кон-
церт проходит “сплош-
няком”, а после остают-
ся только смутные вос-
поминания. Что-то кон-
кретное сложно вспом-
нить.

- Как так получи-
лось, что вы все нахо-
дитесь в разных горо-
дах? Скоро к нашему 
эфиру присоединит-

ся еще один участник 
коллектива. Что вы 
можете рассказать о 
нем?

Алексей Небоходов: 
Евгений – это уникаль-
ный человек. О нем мож-
но рассказывать не один 
эфир, а писать рома-
ны. Для начала, Евгения 
– автор хита, который в 
свое время потряс интер-
нет. Назывался он “Вью-
га–блюз”. Евгений высту-
пал как сольный исполни-
тель еще до нашего про-
екта. Он – поразительный 
музыкант, поразитель-
ный человек, который 
тонко чувствует песни.

- Где же находятся 
участники группы?

Алексей Небоходов: Я 
– в Черногории, Ася и Ев-
гений мне не докладыва-
ют, где они находятся.

Ася Тургенева: Я – в 
Москве.

Алексей Небоходов: 
Евгений, кажется, живет 
в Крыму.

— Вот это путе-
шественники! Алек-
сей, как Вас хватает 
на то, чтобы писать 
песни, работать и 
разъезжать по раз-
ным локациям?

Алексей Небоходов: 
Я – домосед, это они – 
путешественники. Вот 
возьмите Асю: ей ска-
зали, через месяц - кон-
церт в Черногории. Она 
собрала чемоданы и 
приехала.

- Ася, а чем Вы зани-
маетесь помимо му-
зыки?

Ася Тургенева: Учусь, 
работаю. В целом у 
меня очень много раз-
ных сфер, которыми я 
занимаюсь, но музыка 
проходит стержнем че-
рез всю мою жизнь и все 
мои занятия.

- Расскажите о пес-
не “Нарисованный 
мир”.

Алексей Небоходов: 
Эти стихи были написа-
ны в 2001 году. Так же 
как поется в песне: “Я 
сидел у окна и смотрел 
нарисованный мир”, так 
же и я сидел за компью-
тером и смотрел в окно. 
Это было в Москве, шел 
снег. Я посмотрел вниз 
– там идут люди, вдруг 
будто сами собой на-
чали приходить строки 
песни…

- Звучит так, будто 
Вас в один момент по-
сетило вдохновение, 
и песня родилась лег-
ко и быстро.

Алексей Небоходов: 
Абсолютно верно. Пес-
ни, стихи так и пишут-
ся. Если что-то пришло, 
надо записать. Хуже, 
когда они приходят в го-
лову во время какого-
нибудь совещания. Тут 
уже ничего не сдела-
ешь – сидишь и стара-
ешься запомнить, если 
получится. Вообще пес-
ни могут прийти в любой 
момент, даже в самой 
неловкой и нелепой си-
туации.

- Ася, а у тебя рож-
даются песни в нео-
бычных ситуациях?

Ася Тургенева: Обыч-
но мой разум занят бы-
товыми вещами: рабо-
та, учеба… Поэтому 
для музыки я специаль-
но выделяю время. Как 
только я позволяю себе 
расслабиться, на меня 
сразу льется поток вдох-
новения.

- А как давно ты на-
чала писать музыку? 
С детства?

Ася Тургенева: Пер-
вые попытки у меня на-
чались тогда, когда я 
пошла в музыкальную 
школу и поняла, что та-
кое музыкальные ин-
струменты. Освоила ги-
тару – начала писать му-
зыку для гитары. Тексты 
тоже начала писать до-
вольно рано.

Окончание на стр. 15.
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КУЛЬТУРА 

Окончание.
Начало на стр. 14.

- То есть, музы-
ка – это часть твоей 
души?

Ася Тургенева: Да, ко-
нечно. Как же иначе?

- Алексей, какие пла-
ны у группы “Небохо-
ды” на 2024 год? Будут 
ли новые песни?

Алексей Небоходов: 
Новые песни будут. Уже 
несколько песен лежит в 
очереди на аранжиров-
ку. В планах – концерты, 
в том числе на Балканах. 
В месяц у нас выходит от 
3 до 5 релизов. Успеть бы 
все! Вот сегодня вышел 
релиз “Мы”.

- Есть ли у вас твор-
ческая мечта?

Алексей Небоходов: 
Наверное, в планах музы-
канта – создать потрясаю-
щую мелодию. Наши пла-
ны реализуются по ходу 
движения. Это похоже на 
трехмерное пространст-
во, в котором двигаешь-
ся, но не знаешь, что ждет 
впереди. Видишь цель – 
достигаешь. Достиг одну, 
появляются десять но-
вых. Они как развилки – 
выбирай, куда пойдешь. 
Главное – выбрать пра-
вильную дорогу и не оши-
биться.

- Как Вы понимаете, 
Ваша это дорога или 
нет?

Алексей Небоходов: 
Есть такое понятие “Путь 
сердца” - это когда сер-
дцем чувствуешь. Никог-
да не стоит идти на пово-
ду у других людей, надо 
чувствовать своим сер-
дцем и думать своими 
мозгами. Когда это сов-
мещаешь, что-то получа-
ется, но если выбираешь 

... господина Никто 
победить невозможно

всего лишь одно из двух 
составляющих, это приве-
дет или к чему-то плохо-
му, или к тупику.

- Дружите ли вы с 
другими музыкальны-
ми коллективами?

Алексей Небоходов: 
Видите ли, в чем дело... 
Во-первых, я живу в Чер-
ногории. Во-вторых, 90% 
моего времени занимает 
музыка и работа. Мень-
ше 10% времени, навер-
ное, процентов 5, занима-
ет сон…

- Сколько же Вы спи-
те?

Алексей Небоходов: 
Вы не поверите. В сред-
нем по 2-3 часа, если не 
считать выходные.

- Как Вам это удает-
ся?

Алексей Небоходов: 
Это объяснимо. Если есть 
свободное временное 
окно в 2 часа, когда зна-
ешь, что тебя не побеспо-
коят, то именно эти 2 часа 
ты и используешь. А все 
остальное время – для 
музыки, работы, семьи.

- Расскажите про 
свою семью.

Алексей Небоходов: 
Моя жена работает вме-
сте со мной не только на 
основной работе, но и по-
могает мне с музыкой. 
Большая благодарность 
ей и за то, что работает со 
мной, и за то, что освобо-
дила меня от многих бы-
товых вещей, которые я 
не перевариваю.

- Что же не любит 
делать Алексей Небо-
ходов?

Алексей Небоходов: 
кстати, я неплохо готов-
лю. Когда мы начинали 

жить, первые три года я 
готовил сам.

- Ася, а как у Вас об-
стоят дела с готовкой 
и бытом?

Ася Тургенева: Никак, 
терпеть не могу. Абсолют-
но. У меня готовит муж, 
мне повезло.

- Как близкие отно-
сились к вашим музы-
кальным увлечениям 
еще на самом старте? 
Отговаривали?

Алексей Небоходов: 
Меня никто не отговари-
вал. Я всегда занимался 
только тем, чем хотел за-
ниматься. С того момен-
та, как ушел с госслуж-
бы, я начал делать то, что 
хочу. У жены никогда не 
было вопросов к моей му-
зыке.

- Давайте познако-
мимся с песней “Ма-
дам, Вы возвратились 
в Россию” .

Алексей Небоходов: 
Как всегда, стихи появи-
лись внезапно, но задол-
го до того, как появилась 
песня. Мне было 24 – 25 
лет. Вот говорят, что Пуш-
кин и Лермонтов посвя-
щали свои стихи конкрет-
ным людям, у меня такого 
не было никогда. Просто 
есть абстрактный образ в 
голове, и ты пишешь. Так 
вот, стихи лежали и ле-
жали, а тут Евгений пред-
ложил сделать что-то но-
вое, и мы сделали песню 
на эти стихи. Выход этой 
песни совпал со скан-
дальным возвращением 
Аллы Борисовны Пугаче-
вой. Тогда мы решили по-
святить эту песню ей, не 
смотря на то, что стихам 
уже много лет. Вообще, 
каждый видит в наших 
песнях что-то свое. Я могу 
сказать, что каждый наш 
слушатель по любой из 
наших песен может рас-
сказать собственную уни-
кальную историю.

- Ваши песни доста-
точно разнообразные. 
Как удается собрать 
такой широкий музы-
кальный репертуар?

Алексей Небоходов: 
Высоцкий пел: “И вкусы 

и запросы мои - стран-
ны”. Нельзя сказать, что 
я – приверженец какого-то 
конкретного стиля. Когда 
приходит мелодия, ты не 
можешь ей сказать: “Чего 
приперлась? Ты не рок, 
а попса, уходи, не буду я 
тебя играть!” Она же бу-
дет навязываться. Ты ло-
жишься спать – она бу-
дет играть, ты пойдешь 
себе утром кофе завари-
вать – она будет играть. 
Например, у нас есть пес-
ня “Мир разделился на-
пополам”. Я как-то в шут-
ку зачитал: “У меня есть 
друг, у него есть дом, мы 
неплохо в этом мире жи-
вем, спокойно шар Зем-
ной мы делим вдвоем”. 
Так вот, сказал один раз, 
и потом эта фраза начала 
долбиться в мозг каждый 
день, каждый час. Мне это 
надоело, и я решил напи-
сать песню. Она получи-
лась совсем про другое. 
Зато, когда вышла, то, на-
конец, оставила меня в 
покое. А что посетит меня 
в следующую минуту, я не 
знаю.

Ася Тургенева: Такая 
позиция позволяет быть 
настоящим – делать то, 
что нравится; писать то, 
что откликается тебе. Как 
по мне, это самое верное, 
что может быть в музыке.

- Когда мы можем 
увидеть концерты 
“Небоходов” в России?

Алексей Небоходов: 
Они будут обязательно. 
Поскольку моя жена за-
нимается моим графиком, 
нужно уточнить у нее, ког-
да будет ближайшее вре-
менное окно.

- Сообщите нам, ког-
да запланируете кон-
церты в России - с удо-
вольствием расскажем 
о них нашим слушате-
лям. Очень интересно 
было бы узнать исто-
рию песни “Господин 
Никто”.

Алексей Небоходов: 
Эта песня тоже написана 
на стихи из моего далеко-
го прошлого. Я был сов-
сем малолетка, около 20 
лет от роду. Эти стихи - 

пример восприятия поло-
возрелого подростка. Го-
раздо позже к ним пришла 
музыка, и получилась пес-
ня. Она дополнилась при-
певом, в котором объяс-
няется, кто такой “Госпо-
дин Никто”. Он идет впе-
ред, несмотря ни на что: 
что о тебе думают, гово-
рят…

Ася Тургенева: Текс 
песни интересный, ведь 
юношеский максимализм 
относится к любому полу 
– у всех это было, и у жен-
щин, и у мужчин, поэтому 
песня откликается мно-
гим.

- Расскажите о песне 
“Каждому свое”.

Алексей Небоходов: 
Началось с того, что в го-
лову пришла одна строч-
ка. В тот момент писалась 
музыка, и вдруг на нее на-
чал приходить текст: “На 
кладбище нищий сви-
щет”. Есть такое хамское 
дореволюционное стихот-
ворение с немного дру-
гим окончанием, кото-
рое пристало ко мне. Тог-
да я подумал, что подоб-
ное никакой песней быть 
не может. Но это был тот 
случай, когда мозги ска-
зали: “А ты сядь и попро-
буй, что выйдет”. Вот я 
сел и попробовал пред-
ставить, что бывает, ког-
да нищий идет на кладби-
ще и свищет. А в это вре-
мя в мире происходят ка-
кие-то события. Текст там 
не особенно замыслова-
тый. Кстати, я хотел, что-
бы Ася исполнила эту 
песню, но она наотрез от-
казалась: “Это я петь точ-
но никогда не буду!”

- Ася, почему?
Ася Тургенева: Как раз 

потому, что там было дру-
гое слово в конце строчки, 
а я не люблю такое петь 
со сцены. Мы договори-
лись, что эта композиция 
все-таки достанется Алек-
сею. У меня есть прин-
ципы, их не мало. В том 
числе потому, что музы-
ка для меня не является 
работой, это, скорее, моя 
жизнь. Я предпочитаю за-
ниматься ей в удовольст-
вие. Точно так же я не лю-
блю музыку ради денег. 
Для меня это внутренне 
неприятно. Я не имею в 
виду, что это плохо, про-
сто я этим заниматься не 
могу.

Анна Самойленко

https://daytimenews.ru
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КУЛЬТУРА / СПОРТ

Безрукова мошенники 
пытались обмануть 
голосом Хабенского

Мошенникам почти 
удалось обмануть Сер-
гея Безрукова на круп-
ную сумму денег, сооб-
щает корреспондент The 
Moscow Post. Аферисты 
отправили актеру голосо-
вое сообщение якобы от 
Константина Хабенско-
го с просьбой профинан-
сировать строительство 
медицинского комплекса 
для детей-инвалидов.

Безруков был готов 
выделить деньги. Он 
вовремя решил лично 
уточнить детали у кол-
леги. Хабенский вопросу 
удивился и ответил, что 
никакого сообщения не 
отправлял.

«Кстати, голос Ха-
бенского почти иде-
ально соответствовал 
оригиналу. Я живо пред-
ставил, как моим голо-

сом звонят сотрудни-
кам моего театра, и, 
честно, внутренне по-
холодел», - сказал Без-
руков. 

Актер призвал по-
клонников не доверять 
подобным сообщени-
ям, даже если они от-
правлены от знако-
мых или близких. Лю-
бые просьбы о мате-
риальной помощи луч-
ше уточнять лично при 
встрече или по теле-
фону.

В Минпросвещения предложили 
в 1,4 раза увеличить количество 
часов изучения истории
Проект уже 
опубликован на 
официальном 
интернет-
портале проектов 
нормативных 
правовых актов. 

Министерство про-
свещения России пред-
ложило увеличить об-
щее число часов исто-

рии в школах на 136 
часов до 476, сообща-
ет корреспондент The 
Moscow Post со ссылкой 
на пресс-службу ведом-
ства.

Таким образом ведом-
ство предлагает увели-
чить с двух до трех ча-
сов в неделю изучение 
истории в 5-8 классах, а 
также выделить на урок 
истории по два часа в не-
делю в девятых классах.

В августе прошло-
го года был представлен 
новый единый учебник 
по всемирной истории и 
истории России для 10–11 
классов, в который вклю-
чены главы о специаль-
ной военной операции.

В текущем месяце 
стало известно, что ана-
логичные главы пред-
усмотрены в учебниках 
истории для универси-
тетов.

Продюсер Кинн заявил, что Пугачева 
сама оставила себе звание 
Примадонны
С его слов, всему 
вино повышенное 
чувство 
собственной 
важности... 

Режиссер, продюсер 
и телеведущий Виктор 
Кинн объяснил присво-

ение звания Примадон-
ны российской эстрад-
ной певице Алле Пугаче-
вой, передает корреспон-
дент The Moscow Post со 
ссылкой на NEWS.ru.

Кинн подчеркнул, что 
у Пугачевой всегда было 
повышенное чувство соб-

ственной значимости и 
важности. А после того, 
как она побывала на Ев-
ровидении и исполнила 
песню “Примадонна”, ей 
и приписали это звание.

Пугачева не стала от 
него отказываться и на-
чала его принимать как 
должное.

Коллега якобы попросил денег на 
благотворительность.

Фото: popcake.tv

Сын Михаила 
Круга стал 
участником 
"Новой фабрики 
звезд"

Он будет 
соперничать с 
наследником Тины 
Канделаки.

Участники "Новой фа-
брики звезд" набраны и 
уже заселились в "звезд-
ный дом", сообщает кор-
респондент The Moscow 
Post. Старт шоу назна-
чен на 3 марта.

Известно, что в состав 
жюри вошли Сергей 
Шнуров и Сергей Жуков. 
К конкурсантам также 
будут приезжать имени-
тые педагоги и артисты, 
с которыми они будут за-
писывать дуэты.

Первыми участника-

ми, прошедшими отбор 
стали сыновья Михаи-
ла Круга и Тины Канде-
лаки. Несмотря на из-
вестных родителей, мо-
лодым людям обещают 
не делать послаблений. 
У них будет строгое рас-
писание и четкий режим 
дня. Как и у других, у них 
забрали все телефоны и 
иные гаджеты, позволя-
ющие держать связь с 
внешним миром.

Известно, что 21-лет-
ний Александр Круг ис-
полняет шансон. А 
22-летний Лео Кандела-
ки уже несколько лет вы-
ступает с рок-группой и 
пишет музыку.

Федору Емельяненко 
посоветовали не 
тягаться с Майком 
Тайсоном
Российскому 
бойцу предрекли 
поражение.

Боец смешанных еди-
ноборств Федор Емель-
яненко, бросивший вы-
зов Майку Тайсону, не 
оставляет надежд на то, 
что когда-нибудь аме-
риканский экс-чемпи-
он мира по боксу вый-
дет с ним на ринг, сооб-
щает корреспондент The 
Moscow Post.

Коллеги посоветовали 

Емельяненко отказаться 
от затеи. Бывший чем-
пион мира по боксу Де-
нис Лебедев заявил, что 
российский боец может 
выиграть у легендарно-
го Тайсона только слу-
чайно.

На счету Емельяненко 
40 побед и семь пораже-
ний. У Тайсона 50 побед 
из 58, 44 из которых за-
кончились нокаутом про-
тивника.

Чуть ранее предста-
витель американского 
боксера заявил, что боя 
между ними никогда не 
будет.

Фото: "Хочу все знать"


